

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

TELEFONOS: Dirección 1750 Imprenta: 2299  
Redcón. y Admón. 2025

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

DIRECCIONES: San Agustín, 7  
Apartado n.º 11

AÑO LIX.—Número 18.363

Sábado 15 de Agosto de 1959

Precio del ejemplar: 1,20 pesetas

## Se denuncia una invasión en Haití por elementos que visten el uniforme revolucionario cubano

### Mientras, Fidel Castro acusa a EE. UU. y a la República Dominicana del intento contrarrevolucionario en Cuba

### En algunas fuentes se afirma que acudirá a la reunión de la O. E. A. para presentar pruebas de la intervención

La Habana, 15.—El jefe del Gobierno cubano, Fidel Castro, ha explicado por radio y televisión cómo sus fuerzas "han aplastado" el movimiento contrarrevolucionario, y ha acusado a los EE. UU. y a la República Dominicana de complicidad en este movimiento.

En Ciudad Trujillo, el Gobierno dominicano ha dicho que "es completamente falso" que un ataque contra Cuba haya sido lanzado desde suelo dominicano.

En su intervención ante la radio y televisión, Fidel Castro explicó detalladamente el papel que habían jugado el norteamericano William Morgan y otros «agentes dobles» infiltrados entre los contrarrevolucionarios. Posteriormente se refirió al discurso pronunciado por el secretario norteamericano de Estado en Santiago de Chile, y dijo entre otras cosas que la

Conferencia de ministros de Asuntos Exteriores «ha coincidido con la contrarrevolución y con la llegada de cargamentos de armas, uno procedente de los Estados Unidos y tres de la República Dominicana».

Castro dijo también que los jueces decidirán el destino de 4.000 contrarrevolucionarios detenidos desde el sábado último.—Efe.

Sin embargo, se ha negado a decir si el jefe del Gobierno, Fidel Castro, marchará en este avión.

Otras fuentes afirman que Castro ha decidido ir personalmente a Santiago de Chile para presentar pruebas referentes a la frustrada invasión del jueves, «a fin de hacer patente de que es la República Dominicana y no Cuba la responsable de la tensión existente en el Caribe».—Efe.

tuar tales acusaciones, habiendo asegurado, por otra parte, que entregará el poder al ganador de las elecciones, sea cual sea su afiliación política.

El único partido no autorizado en Nicaragua es el comunista.—Efe.

## GRUPOS ESPAÑOLES de teatro, en el festival internacional de Osaka

Tokio, 15.—Grupos de teatro españoles, americanos y franceses, juntamente con una orquesta de Europa, actuarán en el III Festival Internacional de Osaka, que comienza en abril de 1960.

La directora del Festival, señorita Michi Murayama, ha declarado en una conferencia de prensa que durante un viaje realizado por diversos países europeos, ha contratado en principio la participación de artistas de aquellas naciones en el Festival. Los nombres de las compañías serán hechos públicos una vez que los contratos sean definitivos.—Efe.

## REUNION PRIVADA DE MINISTROS EN SANTIAGO DE CHILE

Santiago de Chile, 15.—Los ministros de Asuntos Exteriores de las 21 Repúblicas americanas se reúnen privadamente hoy a las dos de la tarde, hora española, por vez primera desde que la Conferencia inauguró sus sesiones hace tres días.

Por lo menos, dos de los ministros, el de Cuba, Raúl Rao, y el de Haití, Louis Mars, enviaron cables urgentes a sus Gobiernos pidiendo informaciones detalladas acerca de las noticias sobre una invasión de Haití, lanzada desde Cuba, y un ataque a Cuba lanzado desde la República Dominicana.

Mientras tanto, corren rumores en Santiago sobre la posible llegada hoy mismo del jefe de Gobierno cubano, Fidel Castro.—Efe.

## NUEVA COMISION EN LA O. E. A.

Santiago de Chile, 15.—Ha sido anunciada la formación de una cuarta Comisión en la Organización de Estados Americanos, llamada «Comisión de Conciliación y Coordinación». Sus miembros serán el secretario de Estado norteamericano y los ministros de Exteriores de Chile, Colombia, Brasil y Méjico.—Efe.

## NICARAGUA

Somoza no podrá ser reelegido presidente

Nicaragua, 15.—El Congreso nicaraguense ha aprobado una enmienda constitucional, que impide al actual presidente Luis Somoza presentarse a la reelección.

Esta reforma, que entra en vigor inmediatamente, prohíbe también que se presenten como candidatos el hermano del presidente, general Anastasio Somoza, comandante en jefe del Ejército, y otros parientes cercanos. La enmienda ha sido presentada por el propio presidente Somoza, hace ya unos meses, como parte de las reformas administrativas que ha venido llevando a cabo. Su mandato expira el 1 de mayo de 1963. Los oponentes de Somoza—hijo del anterior presidente de Nicaragua—le habían venido acusando de querer perpetuar el mando de una familia sobre el país. Con esta enmienda ha querido desvirtuar.

## INTENSISIMO TRAFICO en las carreteras italianas

Se espera comprobar la virtualidad del nuevo código de circulación

Roma, 15.—Millones de italianos abandonan hoy las ciudades en coches, autobuses, trenes, motos y bicicletas, en busca de zonas más frescas en el campo y las playas.

El tráfico por las carreteras es tan intenso, que la policía espera comprobar si, como se espera, la aplicación del nuevo Código de la circulación, que entró en vigor el 1 de julio, reduce el número de accidentes.—Efe.

## NEHRU pide la abolición de las diferencias de castas entre los hindúes

Nueva Delhi, 15.—El primer ministro hindú, Nehru, ha izado la bandera nacional en el fuerte rojo de Delhi, como hizo el 15 de agosto de 1947, día en que la India consiguió oficialmente su independencia.

En un discurso pronunciado ante una gran multitud, con motivo de la fiesta de la independencia, Nehru hizo un llamamiento a la unidad de todos los hindúes y al derrumbamiento de todos los muros levantados entre ellos por las diferencias de castas, idiomas y provincialismos.—Efe.

## EL PESQUERO "MARI MERCHE" embarranca en la costa africana y se encuentra en grave peligro

### Después de muchos apuros, sus treinta y cuatro tripulantes pudieron ponerse a salvo

Las Palmas de Gran Canaria, 15.—Según mensaje recibido por la estación costera de Transacción Española de Las Palmas, a las cinco y diez de esta mañana embarrancó a la altura de Tan-Tan, en la costa de África, el pesquero «Mari Merche», de un puerto andaluz, de 80 toneladas brutas, con 34 hombres de tripulación.

Inmediatamente de ocurrir el accidente, se acercaron a las inmediaciones del «Mari Merche» unos ocho buques pesqueros que operaban por aquellas proximidades, para auxiliarse, pero ninguno de ellos ha podido prestarle ayuda a causa de la falta de visibilidad y mal tiempo.

Desde el buque embarrancado se comunica frecuentemente que necesitan auxilio con urgencia por tierra o por aire, ya que la situación es bastante grave por encontrarse el barco desfondado. También se informa que al embarrancar perdió el bote salvavidas y el fondo de la playa donde está encallado es de piedra, lo que hace imposible que las demás embarcaciones puedan acercarse a su costado.

A las 7.20 se comunica desde el «Mari Merche» que diez de sus tripulantes han podido ganar la playa a nado. El resto de la tripulación permanece aún a bordo, algunos de ellos en situación apurada por no saber nadar.

Poco después de las nueve de la mañana voló sobre el lugar del suceso un avión anfíbio de salvamento de la base de Gando, de Gran Canaria,

pero debido a la falta de visibilidad, no ha podido localizar la embarcación embarrancada y prestarle auxilio. Este avión, después de sobrevolar el lugar del accidente durante algún tiempo y ante la inutilidad de sus servicios, ha iniciado el regreso a su base de Gando.—Cifra.

## Todos los tripulantes se pusieron a salvo

Las Palmas de Gran Canaria, 15. Las últimas noticias que se reciben sobre el suceso del pesquero «Mari Merche», que encalló de madrugada frente a Tan-Tán, en la costa de África, informan que el resto de los tripulantes que permanecían a bordo lograron también abandonar el pesquero y llegar sanos a la playa.

El barco se considera totalmente perdido. Sólo se espera a que se restablezca la visibilidad normal para ver si es posible hacer algo en su ayuda, pero la impresión general es que será imposible salvarlo, ya que se encuentra encallado en un fondo rocoso, completamente destruido por debajo.—Cifra.

## Más de 30.000 fieles acompañaron a la Santa Faz desde su monasterio hasta la Colegiata de Alicante

### Con motivo de la elevación de este templo a la dignidad de catedral

Alicante, 15.—Más de treinta mil fieles han acompañado en una emotiva peregrinación, al Sagrado Lienzo de la Santa Faz desde su real monasterio, enclavado a ocho kilómetros de la ciudad, hasta la colegiata de Alicante, con motivo de elevarse a catedral este primer templo alicantino.

La peregrinación ha cubierto el trayecto tradicional y en el cortejo han participado el obispo de la diócesis Orihuela-Alicante, gobernador civil, Ayuntamiento en corporación bajo mazas y cabildo colegial, presidido por monseñor don Juan Martínez, prelado secreto de Su Santidad.

Esta sagrada reliquia, que polariza desde hace siglos la devoción de los alicantinos, consiste en uno de los tres trozos del lienzo con que la Verónica enjugó el rostro de Nuestro Señor Jesucristo camino del calvario. Traída a Alicante a fines de la Edad Media por un sacerdote, el párroco de la vecina villa de San Juan, que la recibió como precioso regalo de un cardenal romano durante la visita de aquél a la Ciudad Eterna. Dicho sacerdote, monseñor Pedro Mena, la conservó durante algún tiempo en el fondo de un arca hasta que observó repetidas veces el prodigio de hallar la divina reliquia encima de todas las demás prendas allí conservadas, lo que, difundido entre los huertanos alicantinos, promovió la devoción de todos.

A tal grado llegó ésta, que pronto fue construido un riquísimo santuario en medio de la huerta de Alicante para ofrecer dignamente al divino rostro a la veneración pública.

En torno a dicho monasterio, ocupado por religiosas clarisas, nació un caserío que es el llamado de la Santa Faz y en él es venerada desde entonces con devoción acrecentada por los numerosísimos milagros que ha producido.

Prueba de esta antigua devoción, difundida por toda España, es el exvoto ofrecido a la sagrada reliquia por Juan Sebastián Elcano cuando dio la primera vuelta al mundo, del que se conservan los testimonios documentales en el museo naval de Madrid y en el monasterio de la Santa Faz una lápida que perpetúa la memoria de aquella singular ofrenda.

## LA PROCESION SOLEMNE

A las diez de la mañana en punto salió de la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Gracia una procesión solemne, portando el obispo de la diócesis, doctor Barrachina la bula pontificia, que ha sido trasladada

hasta la colegiata de San Nicolás, elevada a partir de este momento a la dignidad de catedral. En la procesión formaban representaciones numerosas de todas las ramas de Acción Católica con sus respectivos estandartes, seminaristas del Seminario menor de Orihuela, representaciones de los tres ejércitos, las primeras autoridades de Alicante y el Ayuntamiento en corporación bajo mazas.

Iniciaba el desfile la banda municipal de música de Alicante y lo cerraba la banda de cornetas y tambores, con bandera y estandarte del regimiento de infantería san Fernando II.

Seguidamente dio comienzo un so-

lemne pontifical oficiado por el obispo de la nueva catedral de Alicante.

## LA NUEVA CATEDRAL

El templo de San Nicolás de Bari, la más grandiosa de todas las iglesias alicantinas, se alza sobre lo que fue solar de una mezquita árabe casi en el centro de la parte antigua de la ciudad. Su erección se debe al rey Alfonso X el Sabio y después se efectuaron sucesivas obras de embellecimiento y ampliación. En 1400 se fundó una cofradía para fomentar el culto a San Nicolás. En 1554 el Papa concedió la elevación del templo a la dignidad de colegiata, otorgada por bula de 1 de abril de 1954, aunque su ejecución no tuvo efecto hasta el día 24 de julio de 1600. El cuerpo de san Nicolás fue traído al templo desde el convento de Scala Celis, donde se hallaba, mediante autorización del Papa Pío IV, el año 1569.—Cifra.

## TAMBIEN EN SORIA

Soria, 15.—En solemne acto religioso, la iglesia colegial ha sido epifanía hoy concatedral diocesana, bajo la advocación de San Pedro Apóstol. Asistieron las autoridades y numerosísimos fieles. Se dio lectura a la bula del Santo Padre Juan XXIII, ejecutada ayer por el nuncio de Su Santidad, y después hubo una solemne misa.—Cifra.

## Gabriel Marcel en Santander

Santander, 15.—Llegó en unión de varios familiares el filósofo francés Gabriel Marcel, que el próximo lunes pronunciará una de las lecciones del curso de problemas contemporáneos, organizado por la Universidad Internacional Menéndez Pelayo.—Cifra.

## COMIDA GRATIS

### Todo el litoral de Arenys apareció lleno de productos de huerta

Barcelona, 15.—A raíz de las últimas tormentas registradas entre Mataró y Arenys de Mar, todo el litoral se vio después repleto de productos del campo y de la huerta como pimientos y tomates, arrancados por la fuerza del agua y del viento. Ello fue acogido con gran regocijo por los bañistas, que gratuitamente pudieron hacer acopio de dichos frutos.—Cifra.

## Norteamérica lanza su tercer satélite artificial en el término de ocho días

### Pero al parecer, fracasó el intento de colocarlo en órbita

Cabo Cañaveral, 15.—Los EE. UU. han lanzado su tercer satélite en ocho días. El lanzamiento se produjo a las 00,31 horas (hora española). El satélite mide unos tres metros y está destinado al estudio de la atmósfera a grandes alturas.—Efe.

## CARACTERISTICAS

Cabo Cañaveral, 15.—El nuevo satélite artificial norteamericano está

formado por un cilindro de acero en cuyo interior se halla una esfera de plástico. Esta esfera, inflable a voluntad, es considerado el satélite ideal para este tipo de estudios (la densidad de la atmósfera a grandes alturas), dado su poco peso (5 kilogramos).

El satélite ha sido lanzado por medio de un proyectil Juno II, un Júpiter modificado de tres fases. En caso de que el satélite sea colocado en órbita, su aspecto será visto desde tierra igual de brillante como el de una estrella observada a simple vista.—Efe.

## FRACASO

Washington, 15.—El nuevo Satélite lanzado desde Cabo Cañaveral la pasada noche «ha fracasado, al parecer, en colocarse en órbita», según anuncia la Oficina Nacional de Aeronáutica y del espacio (N. A. S. A.). En su anuncio, publicado tres horas después del lanzamiento, se explica que los primeros datos indicaban que el primer piso o fase del cohete lanzador «Júpiter», había realizado su tarea perfectamente. Pero debió haber «algún error en el sistema de control de altitud» y «aunque la segunda y tercera fase funcionaron como se esperaba, es presumible que el satélite se incendió y se desintegró en la atmósfera».—Efe.

## En Francia hay menos alcohólicos

París, 15.—Los franceses son actualmente mucho más sobrios en lo que se refiere a las bebidas alcohólicas, que las generaciones pasadas, según se pone de relieve en un informe público hoy por el Instituto de Estadísticas, organismo del Gobierno francés.

## ENTRA EN VIGOR EN INGLATERRA la nueva legislación abolicionista

Londres, 15.—A media noche de hoy entran en vigor las nuevas leyes contra las prostitutas que deambulan por las calles de Londres y otras capitales.

Estas leyes fueron presentadas al Parlamento el año último, después de la publicación del informe emitido por una comisión que había llevado a cabo una investigación sobre esta materia.

Multas de gran cuantía y penas de cárcel han sido señaladas en estas disposiciones. Según algunos informes, el número de prostitutas en el Londres central alcanzaba la cifra de veinte mil.

Muchas destacadas personalidades británicas, entre ellas el arzobispo de Canterbury, se han mostrado en desacuerdo con las nuevas disposiciones por encontrarlas todavía demasiado débiles y por entender que también deben ser castigados los clientes.



# CRONICA DE LA CIUDAD

## ¡Vivan las ratas!

Si en algún momento pudiéramos levantar toda la costra del suelo de nuestra capital, hasta dejar al descubierto todo su secreto interior, toda su red de alcantarillado, los desagües, colectores, etc., el asombro sería mayúsculo al contemplar a toda luz el ejército de ratas que han hecho cobijo bajo la epidermis de la ciudad.

No es difícil observar "buenos" ejemplares en nuestras noches por algunas de nuestras calles, las céntricas incluidas, y aun a pleno día en barriadas que apenas cuentan en su existencia con unos pocos años. Nada digamos de muchas, muchísimas otras calles alejadas del centro, infestadas de corrales y corralizas, basuras, etc., donde las ratas, naturalmente, han hecho su acampamento permanente, al lado de una manutención segura y constante.

Mientras tanto, ni unos ni otros de cuantas habitamos la ciudad parecemos hacer nada por descascarlas, por exterminarlas si fuera posible, por cuanto de peligro significan para todos nosotros. Almacenes y establecimientos de comestibles sienten, sin percatarse de ello, la huella infecta de dichos roedores, y acaso hasta nos sirven envueltos con el arroz, las alubias, garbanzos, etcétera, señales inequívocas de haber sido antes "estrenados" por las ratas. Ni faltan ocasiones en que hasta en el mismo pan encontremos tales signos, viéndolo como una cosa natural y sin preocuparnos si de ello puedan venirnos más casos de cáncer que por el tabaco. ¡Siempre tiene que haber algo sobre lo que hacer recabar la culpa!

En otras poblaciones se habla ya de desratización. Incluso se ha llevado a cabo con poco dinero y excelentes resultados. ¿Qué hacemos en Segovia? Sencillamente convivir con tan "simpáticos" animalitos, como si se tratara de los seres más inofensivos y hasta amigos del hombre y de su existencia. No nos preocupa mucho, al parecer, ni ese posible cáncer, ni otras muchas de las graves enfermedades que tales roedores puedan proporcionarnos. Al fin y al cabo ya estamos acostumbrados a aquello de "qué más da; de algo tenemos que morir".

En vista de ello, y puesto que aquí parecen haber encontrado quien le ponga el cascabel al gato, ¡vivan las ratas y ratones!



# Información Local

## Con gran solemnidad se celebró El Coro Universitario de Lisboa actuó anoche en el Juan Bravo en nuestra ciudad la fiesta de la Asunción

### En la Catedral ofició una misa pontifical el prelado de la diócesis

La festividad de la Asunción de Nuestra Señora en cuerpo y alma a los cielos, se ha celebrado hoy en nuestra capital con un extraordinario fervor y devoción.

Desde primeras horas de la mañana, los templos de la ciudad se han visto abarrotados de fieles, para cumplir con el precepto, siendo también numerosísimos los que se han acercado a la Sagrada Mesa para recibir a Jesús Sacramentado.

Los cultos que han tenido lugar en la S. I. Catedral han revestido una solemnidad especialísima. Hubo misas también desde primera hora de la mañana, y minutos antes de las diez, las campanas de la torre catedralicia fueron lanzadas al vuelo para anunciar el canto de las horas canónicas en tan señalada festividad.

Minutos antes de las diez y media llegó a nuestro primer templo el excelentísimo y reverendísimo señor doctor don Daniel Llorente Federico, prelado de la diócesis, que fue recibido a la entrada del templo por el Cabildo Catedral. Seguidamente, el señor obispo se dirigió al altar mayor, de donde pasó a su trono para proceder a revestirse de pontifical, mientras el coro entonaba el canto de Tercia.

A continuación dio comienzo la misa, oficiando el doctor Llorente Federico, asistido por las dignidades del Cabildo. La misa fue cantada por la capilla de música de la Catedral.

Después del evangelio ocupó la sagrada cátedra el M. I. Sr. D. Pedro Llorente de Pedro, canónigo magistral, que cantó las glorias de la Virgen y el misterio de su gloriosa Asunción a los cielos.

Al santo sacrificio asistieron numerosos fieles, que se situaron en las diversas naves del templo para seguir con toda devoción las ceremonias del solemne pontifical.

### INAUGURACION DE LA EXPOSICION DE UNION MISIONAL EN EL COLEGIO CORAZON DE MARIA

A las siete de la tarde se inaugurará hoy la exposición misional anual con la que Unión Misionera quiere honrar a su excelsa Patrona el Inmaculado Corazón de María.

Este año se exponen, entre otros objetos, los siguientes: Veinte urnas, un copón de capacidad de más de mil formas, una imagen de Fátima de treinta centímetros con la música del Ave María de Fátima, un palió de cinco metros de largo, cinco casullas romanas, otras cinco casullas góticas con emblemas bordados en oro, una bandera pintada para el Seminario Apostólico Claretiano de Concepción (Fernando Poo), 40 kilos de medicamentos enviados por el R. P. Antonio Vaquero, 30 kilos de revistas y varios libros, tres pantalones de caballero, dos pares de zapatos, dos pares de zapatillas, una piel de boa, cien rosarios de bolas de Fernando Poo, varios bustos, una imagen del Corazón de Jesús un balón y una caja de botellas de vino tostado.

Estos tres últimos lotes se rifarán entre los socios de Unión Misionera y favorecedores de esta asociación, que tengan alguna papeleta de la lotería nacional de Navidad que todos los años saca Unión Misionera. La rifa se realizará el día 20 de diciembre, a las 6.30 de la tarde.

### MAÑANA, PRIMER DIA HABIL PARA LA PESCA CON REDES

Según una nota de la Delegación Provincial del Servicio Nacional de Pesca Fluvial y Caza, que publica el «Boletín Oficial» de la provincia, mañana será el primer día hábil para la pesca de ciprínidos con red. Con este motivo, se recuerda que la vigente ley de Pesca Fluvial prohíbe en las aguas públicas y privadas el empleo de toda clase de redes o artefactos cuyas dimensiones de malla o luz, después de mojadas convenientemente, sean iguales o inferiores a las siguientes:

Para la pesca de alosa, saboga, mugil, lubina, barbo, carpa y tenca, cuadros de 5 milímetros de lado.

Para las restantes especies de agua dulce, las de un lado de veinte milímetros.

Para poder hacer uso de las redes, es preciso que éstas se encuentren debidamente cebadas, por lo que están obligados los pescadores a solicitar del Servicio Piscícola—Distrito Forestal de Segovia—el reconocimiento y medición de aquéllas para su precintado reglamentario en el caso de que reúnan las condiciones que exige la ley.

Entre las redes consideradas de arrastre se incluye, en esta provincia, la que generalmente se conoce con el nombre de manga o remanga, formada por una amplia malla sujeta entre dos palos, dejando en medio una especie de bolsa. Por lo tanto, queda prohibido el uso de dicho aparejo en toda clase de corrientes de agua, de esta provincia.

Queda prohibida la tenencia, uso y circulación de redes para pesca usadas y sin precinto.

### PETICION DE INSTALACION DE UN HORNO Y MOTOR PARA SECADERO DE ACHICORIA EN CUELLAR

El «Boletín Oficial del Estado» número 194 publica una nota de la Jefatura Agronómica de Segovia, en la que se da cuenta de la petición de Albino Escribano, S. A., de Cuéllar, sobre instalación de horno y motor de 20 HP., ampliando superficie de desecación de achicoria en 45,72 metros cuadrados.

### PRECIOS DE LAS FRUTAS Y HORTALIZAS PARA LA SEMANA DEL 16 AL 22

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes.—Se hace público para general conocimiento de los mayoristas y detallistas, así como de los consumidores, que los precios máximos incluidos arbitrios municipales, aprobados para la venta de frutas y verduras durante la semana del 16 al 22 de los corrientes, son los que a continuación se relacionan:

Manzanas clase selecta, en almácén, 7,90 ptas. kilo; al público, 9,90; manzanas clase corriente, 3,50 y 5,40; peras selectas, 9,90 y 11,90; peras otras variedades, 6,50 y 8,50; naranjas, 4,90 y 6,40; limones, 6,90 y 8,90; uvas, 5,50 y 7; patatas, 1,50 y 1,80; acelgas, 1,55 y 2,30; repollos, 1 y 2; cebollas, 2,25 y 3; tomates, 2,75 y 4; judías verdes, 5,50 y 7; pimientos, 6,25 y 7,50; lechugas, 1,75 y 2,50; zanahorias, 3 y 4.

Estos precios son máximos dentro de cada variedad para las calidades más selectas. El detallista sólo podrá cargar el margen comercial reconocido sobre los de compra y por los de la provincia los gastos de transportes debidamente justificados. Por tanto, si algún artículo determinado no alcanza al por mayor el precio tope que figura para el almacén, esta baja debe repercutir en la venta al público.

### DECLARACIONES DE EXISTENCIA Y DE EXTINCION DE LA FIEBRE AFTOSA EN VARIOS TERMINOS DE LA PROVINCIA

El «Boletín Oficial» de la provincia publica en su número de ayer diversas circulares del Servicio Provincial de Higiene y Sanidad Veterinaria, por las que se declaraba, por una parte, extinguida la fiebre aftosa en varios términos municipales, y por otra parte, se anunciaba su aparición en otros.

Según el periódico oficial, la fiebre aftosa, vulgarmente llamada glosopeda, ha quedado extinguida en el ganado bovino de los términos de Torre Val de San Pedro, donde fue declarada el 30 de mayo, y en Sautiense de Pedraza, donde se inició la epidemia en igual fecha.

La declaración de la existencia de la citada enfermedad afecta al ganado ovino del término de San Cristóbal de la Vega y al de la misma especie de Navas de Oro.

### Con brillantes versiones de canciones religiosas, clásicas y populares

Anoche, a las once, en el teatro Juan Bravo, tuvo lugar la actuación del Coro Polifónico Universitario de Lisboa patrocinada por el Ayuntamiento de la ciudad.

Hemos de subrayar, en primer lugar, que el hecho de haber conseguido que este Coro fuera conocido en Segovia, constituyó un acierto, puesto que en pocas ocasiones se puede escuchar un conjunto que reúna las condiciones de éste que escuchamos anoche.

La selección del programa, la técnica y el buen gusto, las voces y el entusiasmo con que todos los muchachos que componen este magnífico conjunto, dirigido por Mario Sampayo Ribeiro, uno de los musicólogos más destacados de la actualidad, son factores que, desde luego, aseguran el éxito.

Y así sucedió anoche en el Juan Bravo en cuyo escenario los jóvenes portugueses y su director escucharon tan insistentes ovaciones que les obligaron a interpretar otras dos canciones, una de ellas la asturiana «Si vas a la romería», arreglada por Sampayo.

El selecto programa constó de dos partes. En la primera interpretó el Coro «O Santísima»; «Parce Domine», de Perli; «O Salutaris Hostia», de Sampayo Ribeiro; «Coro de las mozas de Bolonski» (2.º acto de Príncipe Igor), de Borodin, y «Coro de las hilanderías», de Wagner.

El juvenil Coro lusitano hizo alarde en toda esta parte de una estupeficiente sensibilidad musical. La intonación, la finura expresiva, la riqueza de matices y el dominio de la dirección lograron unas magníficas versiones, sobre todo en la interpretación de Borodin, que resultó francamente deliciosa.

La segunda parte del programa estaba informado por siete canciones populares portuguesas: «Sebhira do Almartad», «Luishina», «O pavao, lindo pavao», «Josesito», «Acorda Maria Acorda», «Machadina» y «Al Carnaval de las Cañas».

En esta parte puso el Coro su mejor emoción, transmitida por Sampayo en la perfecta «orquestración» de estas bellas canciones vernáculas, cuya impecable interpretación prendió, también, en la emoción del público que se desbordó al final de cada una en largas ovaciones.

Este concierto, constituyó un éxito brillantísimo, no solo para el profesor Sampayo Ribeiro y «sus muchachos», sino también para el Ayuntamiento que ha tenido el acierto de patrocinar una de las fiestas más gratas para el sector segoviano que gusta de estas manifestaciones artísticas.

Este concierto, constituyó un éxito brillantísimo, no solo para el profesor Sampayo Ribeiro y «sus muchachos», sino también para el Ayuntamiento que ha tenido el acierto de patrocinar una de las fiestas más gratas para el sector segoviano que gusta de estas manifestaciones artísticas.

L. M.

Hoy, a mediodía, el alcalde, señor Sanz Aránquez, el teniente de alcalde, señor Velasco y algunos concejales han recibido al Coro Universitario de Lisboa, en la sala blanca del Ayuntamiento, donde se ha servido una copa de vino español.

El señor Sanz Aránquez brindó por la entrañable amistad de Portugal y España y el señor Sampayo Ribeiro correspondió en el mismo sentido.

### FARMACIAS DE GUARDIA

Para esta noche:  
Juan Bravo, 31.  
Ramiro Ledesma, 3.  
Para mañana:  
Cervantes, 33.  
Puente, 1 (San Lorenzo).

### MISA PARA CAZADORES

Mañana domingo a las cuatro y media de la madrugada, se celebrará una misa en la iglesia de San Clemente (Madres Reparadoras), para los cazadores.

### Últimos días

*Casa Fermin*

Corte traje caballero (restos de series) de 1.200 y 1.500.....	495 Ptas.
Corte de vestido lisos y estampados, de 200 y 300 pesetas (4 metros).....	18 duros
Corte sábana desde (2,50 metros).....	10 duros
Colcha seda matrimonio.....	149 Ptas.

Restos de mantas matrimonio a mitad de su precio.

## COLEGIO APOSTOL SANTIAGO

DIRIGIDO POR SACERDOTES

Alumnos internos, medio pensionistas y externos, primera y segunda enseñanza. Grandes campos de deportes.

VELAZQUEZ, 74. Teléfono 264013. MADRID

## Frenos Iruña

Avenida de Villava, núm. 50. Pamplona

Necesita representante para esta provincia. Indispensable esté introducido ramo automóvil y posea vehículo. Escribir con referencias.

### SEGOVIA RELIGIOSA

Misas para la semana 13 después de Pentecostés

Día 16 (Blanco). Misa de San Joaquín. Segunda oración del domingo 13 después de Pentecostés. Credo. Prefacio común.

Día 17 (Blanco). Misa de San Jacinto.

Día 18 (Verde). Misa del domingo 13 después de Pentecostés, sin Gloria al Credo. Segunda oración de San Agapito. Prefacio común. O Misa de difuntos.

Día 19 (Blanco). Misa de San Juan Eudes.

Día 20 (Blanco). Misa de San Bernardo. Credo.

Día 21 (Blanco). Misa de Santa Juana Francisca Fremiot de Chantal.

Día 22 (Blanco). Misa del Inmaculado Corazón de María. Segunda oración de los Santos Timoteo y compañeros mártires. Credo. Prefacio de la Virgen.

### JUNTA DE ASOCIACIONES RELIGIOSAS

Padres Carmelitas

Mañana domingo, a las cinco y cuarto de la tarde, junta general de la Orden Tercera y Cofradía del Carmen. A las seis, la fiesta mensual del santo escapulario.

# POTAX

## paga otro MILLON

En la popular emisión radiofónica «Fortuna Potax» realizada el lunes día 10, en los Estudios de Radio Barcelona, en conexión con la cadena de emisoras de la SER, tuvo efecto la entrega del premio de UN MILLON DE PESETAS en efectivo con que fue agraciado el afortunado poseedor de la cajita de «Micaldo Potax» número 88.637, serie O T M, premiado en el sorteo celebrado el 31 de Julio próximo pasado, finalizado por el señor Notario del Ilustre Colegio de Barcelona, don Antonio Gual Ubach.

Productos Alimenticios Potax, S. A., en presencia del indicado señor Notario, hizo entrega de tan importante cantidad, por deseo de la persona favorecida, al Director del Asilo de San Juan de Dios de Barcelona.

Este es el segundo premio de la misma cuantía que Productos Alimenticios Potax, S. A., paga en el plazo de un año por gentileza para con los constantes consumidores de Flan y Micaldo Potax, dos productos orgullo de la industria alimenticia nacional que siempre responde a la más alta calidad.

Nos satisface informar a nuestros lectores, que a partir del próximo mes de Septiembre, Potax presentará de nuevo, por la cadena de la SER, a su artista exclusivo, el genial Pepe Iglesias «El Zorro», en una nueva faceta de su arte.

**El que hace publicidad** saca provecho de ella, principalmente porque su nombre surge en la imaginación del comprador en el momento preciso de comprar.

### ANUNCIOS POR PALABRAS

Ocho palabras, 6,00 pts. Cada palabra más, 0,80

#### SIRVIENTAS

SIRVIENDA hasta 50 años, matrimonio solo, pueblo próximo, 1.000 pesetas mes. Razón, Celestino Núñez, San Millán, 4, huerta. Segovia.

#### ALQUILERES

ARRIENDO molino harinero Fuente de Santa Cruz. Verlo y tratar, en el mismo.

ALQUILO local propio almacén, taller, etcétera, 125 metros cuadrados, sitio céntrico. Razón, Agencia Provençio. Colón, 7.

#### TRASPASOS

TRASPASO comercio sin existencias y se alquila habitación para oficinas. Teléfono 2635.

#### VIAJES

BILLETES ferrocarril, barco y avión a todos los lugares del mundo. Kilométricos. Viajes Internacional Expreso, plaza Franco, 4. Teléfono 2260.

#### VARIOS

ELECTRON. Radio, material eléctrico y fotográfico. Juan Bravo, 13. Segovia.

TURISMO con frenos Urta, viajará seguro. Accesorios La Unión. 26-11.

ARANAS cristal, madera, bronce, material eléctrico. Radio Ruiz, Juan Bravo, 23.

#### VENTAS

ARTICULOS para el fumador, enorme surtido. Herranz (casi esquina Azoguejo).

ARTICULOS religiosos, enorme surtido. Rosarios, medallas, imágenes, misales, Kempis, etc., Herranz.

CITROEN 11 ligero y Ardita 13 H. P. toda prueba. Ricardo Torres. R. H. 20. Teléfono 2528.

#### LOCALES comerciales, sin traspaso, renta moderada. Onésimo Redondo, 6.

VENDO «Vespa» sidecar. Segovia: Teléfono 1736. Yanguas de Eresma: Casino.

VENDO moto «Roa», 12.000 pesetas. Razón, Julio Morán; Estación El Espinar.

VENDESE casa en Segovia, cuatro viviendas, una disponible, buen precio. Informes: Santa Columba, 5, Gestoría.

MOTOCICLETAS Sadrian. Motor Hispano Villiers. Accesorios La Unión.

CAJAS de cartón gris y ondulado para envases de toda clase de artículos, embalaje cómodo, ligero, resistente y económico. Consulte a Industrias San Cayetano. Atrio de Santiago, 7, Valladolid.

MAQUINAS punto patente italiana, manuales, eléctricas. Ultimos modelos. Rematadoras. Bobinadoras. Enseñanza gratuita domicilio. Facilidades. Imperio, Montera, 32, Madrid.

#### GANADOS

VENDO dos chotas ocho meses, o cambio por vacas de leche recién paridas. Anastasio Hernando; Bernúy de Porreros.

VENDO 200 reses lanaras, al partir de 600. Tratar, José Sácristán; Marazoleja.

NOVILLA del primero, vendo, Roque Pacheco; Garcillán.

VACA suiza del primero, vendo, Jesús Aceves; Mozoncillo.

VENDO mula yeguada, cuatro años, dos dedos, buen trabajo. Esteban Llorente. Cantimpalos.

GANADERO. Catigene desinfecta locales y alimentos ganado. Droguería «Iris».

SE vende suiza para parir del segundo; 18 chopos ocho y diez metros altura. Tratar con Rosa Velasco, en Castrosera de Abajo.

TERNEROS. Criados (sin leche), con «Papiña lechal». Hijos Abel González, Valladolid.

VENDO vaca suiza abocada al tercio. Viuda de Máximo Redondo. Bernúy de Porreros.

VENDO suiza parida del tercero. Eladio. Marazoleja.

## Cartelera de Espectáculos

### Plaza de Toros de Cantalejo

EL MARTES, DIA 18 DE AGOSTO DE 1959, A LAS CINCO Y MEDIA DE LA TARDE

### GRANDIOSO FESTIVAL BENEFICO TAURINO ORGANIZADO POR EL CLUB JUVENIL

## 3 pacos novillos 3

de la acreditada ganadería de don Enrique Aboin, de Avilá, para las siguientes espadas:

**PACO CORPAS**  
el torero de cartel, triunfador en América

**ANDRES HERNANDO**  
el torero de Segovia, que tomará la alternativa en septiembre próximo

**MARTIN SANCHEZ «PINTO»**  
el torero de arte y valentía

Servicio de coches desde Segovia, Aranda de Duero, Cuéllar y Sepúlveda. Venta de localidades en Cantalejo, en el Club Juvenil y Empresas de coches





# PARA ELLAS

## La "nueva mujer" otoño-invierno está ya "inventada"

### Sobre la "línea flecha" esfinges con medias negras.-Un mal menor en el afán regresivo de los modistos del día

Por la real gana de S. M. la Moda, cada tres o cuatro meses nace la «mujer nueva»; se inventa la mujer que «se va a llevar» en la próxima estación aun a despecho de que a ellas pueda parecerles más o menos bien, porque al fin, como siempre—y sólo en esto—ellas acabarán acatando irremisiblemente.

En pleno verano y ya en tres trajes, la moda otoño-invierno está definida; lo cual quiere decir que, de la misma forma, la moda en vigencia está derogada. Y esta vez, al parecer, sin que quede el consuelo de adaptaciones o aprovechamientos, porque ahora decir de moda a moda es decir de polo a polo.

Sea en principio la «bomba» de la temporada. Una «bomba» que, por cierto, ya no lo será tanto puesto que Brigitte Bardot la ha hecho estallar antes de tiempo: las medias negras. Si señor; París preconiza las medias negras para todo uso si bien admite una escala de tonos para «según los casos». Las medias, negras, de finísimo hilado, que era todavía algo que quedaba por exhumar de los viejos tiempos en el afán regresivo de los modistos del día. Y de antemano esta moda se da por aceptada. Tres cosas lo abonan: 1.º Su fama sigue siendo notoria, ya que en ellas se cifraba el principal encanto de las mujeres de la «belle époque», como queda constancia en los poemas y en los cuadros de todos quienes anduvieron al compás de las espaldas del famoso «Moulin Rouge» en sus mejores tiempos. 2.º Se preconizan, inteligentemente, para las jovencitas de 13 a 19 años... lo cual quiere decir que su éxito entre las mayores y más mayores, está asegurado. Y 3.º que como decíamos antes, Brigitte Bardot... ya la ha aceptado comprándose el otro día nada menos que doce pares para empezar. Y esta, quiérase o no, si que es garantía.

Respecto del vestido, la decisión de los modistos es unánime: Volverán a bajar las faldas, y bastante. Bajará el talle y la anchura de caderas será superada por la de hombros. Lo que unido a una cabeza empujeadita constituirá lo que los creadores han dado en denominar «moda flecha». No se ha librado, como es lógico, el peinado. En efecto: La cabeza será más pequeña porque de ello se van

a encargar los peluqueros. Se acabaron las cabelleras cortas y revoltas. Alexander—peluquero de reinas y princesas—la ha dictado así: Largo mechón central sujeto por detrás dejando al descubierto la frente, quien se adornará por los lados con otros mechones sujetos detrás de las orejas. La nuca plana para lo cual no habrá más que dejar al pelo que siga su caída natural, si bien las puntas se han de peinar acentro. Se pide al pelo natural, con lo que los pelos estarán en baja... y ya era hora. A este conjunto, Alexander lo ha bautizado con el nombre de «Bovary». La otra modalidad concebida para la misma temporada es el peinado «Cisne», que no es ni más ni menos que una modificación del actual «pelo corto» sometido un poco al orden con el objeto de encuadrarlo en la moda «cabeza pequeña».

El maquillaje ya tiene también su nombre. Se llamará «Esfinge» y, con su tendencia egipcia, es como sigue: Cejas largas y estrechas amparando a los ojos también alargados por trazos de lápiz, que antes habrán reforzado la línea de las pestañas. Para las mejillas, sobre fondo moreno, polvos del mismo color difuminados en «beige» (?). Y para la boca, rojo vivo y fresco.

La mujer otoño-invierno próximos, llevará collares. Collares ampulosos de inspiración oriental. Las perlas y el jade serán los elementos favoritos. París quiere que esto sea así, que la mujer sea así, y de hecho podemos dar por descontado que así será. Sería igual, pero, por esta vez, los hombres poco tenemos que oponer. Resulta, es cierto, un poco extraña la «línea flecha» y un poco incomprensible lo de una esfinge con medias negras, pero... que le vamos a hacer. La moda es así. Y para el comentario más amplio, esperemos las pruebas.

V. SAN JULIAN

# Gran triunfo de Luis Miguel Dominguín y Antonio Ordóñez en su reaparición en Málaga

## Luis Segura cortó cuatro orejas en Gijón

Málaga, 14.—Corrida de la Beneficencia patrocinada por la Diputación Provincial. Seis toros de don Juan Pedro Domecq, bravos y nobles. Lleno.

Luis Miguel Dominguín veronicea sin enmendarse. Faena tranquila. Al dar un pase en redondo el toro le pisa y el diestro cojea. Sigue por naturales, de pecho y manoleínas, para una estocada y descabello. Ovación y salida. En su segundo, faena con mucho temple con pases por alto, bajo, redondos y naturales. Una estocada casi entera. Ovación, dos orejas, rabo, vuelta y salida. En el quinto da verónicas magníficas que se apiñan. Faena con cinco pases sentado en el estribo. Ovación. Sigue por alto, redondos y naturales que liga con el de pecho. El toro le coge por la entrepierna, pero sin consecuencias. Estocada y descabello. Gran ovación, dos orejas, rabo, vuelta y saca a saludar al tercio a Antonio Ordóñez.

Antonio Ordóñez da ocho verónicas y media, que se ovacionan. Faena templada por ayudados por alto. Otros por bajo, redondos, naturales y el de pecho. Estocada, Ovación, dos orejas, vuelta y salida. En su segundo, Antonio está magnífico con la capa. Gran faena con cuatro rodillazos por bajo, redondos y naturales. Ovación y música. Estocada sin puntilla. Ovación delirante, dos orejas, rabo, música y vuelta al ruedo en unión de Luis Miguel y el ganadero.

En el sexto, faena con pases por bajo y en redondo. Ovación. Gran estocada. Enorme ovación, dos orejas y rabo. Los dos diestros dan la vuelta al ruedo entre ovaciones y lluvia de prendas. También el mayoral es sacado a hombros, al igual que Luis Miguel y Ordóñez.

En San Sebastián  
San Sebastián, 14.—Tercera corrida de abono. Curro Girón es aplaudido con la capa y al colocar dos pares de banderillas. Faena entre ovaciones y música. Media que basta. Ovación, petición de oreja, vuelta y saludos desde los medios.

En el otro clava tres pares. Aplausos. Faena por ayudados, naturales y redondos. Música, Giraldillas y afarolados. Media muy bien puesta. Ovación, petición de oreja y gran bronca a la presidencia por no concederla. El diestro da tres vueltas al ruedo y saluda desde los medios.

Jaime Ostos veronicea superiormente y tiene que saludar desde el tercio montera en mano. Faena por estatuarios y derechazos y giraldillas. Un pinchazo, estocada hasta el puño y descabello. Ovación, petición de oreja, vuelta y saludos.

Al quinto lo trastea con suavidad y le da dos tandas de derechazos que remata con el de pecho. Pinchazo y estocada, Ovación, petición de oreja, vuelta al ruedo y saludos. Bronca a la presidencia por no conceder la oreja. Da la vuelta al ruedo en unión de los otros dos espadas.

«Miguelín» es aplaudido con el capote. Faena variada y temeraria con pases de pecho y espaldas. Música. Sigue valentísimo y acaba con su enemigo con prontitud. Ovación, una oreja, petición de la otra y vuelta al ruedo.

En el último trastea valiente con pases por la espalda. Una estocada de la que rueda el toro sin puntilla. Ovación, una oreja, petición de otra y salida a hombros en unión de Curro Girón.

Gran éxito de Luis Segura que corta cuatro orejas, en Gijón  
Gijón, 14.—Segunda de abono, que en realidad es la primera de feria, por haberse suspendido la del pasado domingo. Buena entrada. Un novillo de Sánchez Fabrés para el rejoneador Angel Peralta, y seis toros de Atanasio Fernández, de Salamanca, para Pepe Luis Vázquez, Manolo Vázquez y Luis Segura.

En el de rejones, Angel Peralta, ovación, petición de oreja y saludos. En lidia ordinaria, Pepe Luis Vázquez veronicea bien al primero y hace un gran quite por «chicuelinas». Brinda al público y realiza una faena a base de ayudados, naturales y de pecho. Dos pinchazos, otro y media estocada. Silencio.

En su segundo cumplió. Manolo Vázquez, en su primero, faena de muleta con pases por alto, una serie de naturales, molinetes y adornos. Más faena sobre la derecha, para un pinchazo y una estocada. Descabello al tercer intento.

Luis Segura se luce con la capa en su primero. Cita desde lejos y liga una serie de naturales con el de pecho, sobre la derecha ejecuta varias tandas de redondos, que son ovacionados. Más naturales y adornos. Molinetes y afarolados para un volapié. Gran ovación, dos orejas, dos vueltas al ruedo y salida a los medios.

En el último, pases de muleta con la izquierda. Varios pases de pecho en cadena. Mata de una estocada superior. Gran ovación, dos orejas, dos vueltas al ruedo y salida a hombros.

Muchos famosos en una tía de reses bravas en San Feliú de Guixols  
San Feliú de Guixols (Gerona), 14. Esta tarde, el ministro inglés de Asuntos Exteriores, junto con el ministro de Trabajo de Gran Bretaña y los artistas de cine Xavier Cugat, Abbe Lane, Elizabeth Taylor, Eddie Ficher, los gobernadores civil y militar, el subsecretario de la Gobernación, señor Rodríguez Miguel, y el presidente de la Diputación y otras personalidades nacionales y extranjeras, han asistido a una tía de reses bravas, que se ha celebrado en la plaza de toros de España Brava, de San Feliú. El propietario de la plaza obsequió al final de la tía a todos los presentes con un aperitivo.

Washington, 15.—En los círculos allegados a la Casa Blanca se han desmentido los rumores de que el Presidente Eisenhower proyecta visitar la India y el próximo Oriente, después de su gira por la Unión Soviética.—Efe.

Estaría mal registrar los muchos lagos que hay en la Siberia soviética, ya que éstos parecen ser lugares indicados para guardar allí tesoros eternamente. Los tesoros de los zares estaban guardados en cofres de acero, fáciles de ser tirados al agua con toda tranquilidad.

El caso es que el Gobierno soviético busca dichos tesoros con fruición, más bien con un móvil propagandístico y si se quiere histórico. No cabe duda de que si los logra hallar habrá obtenido una hazaña científico-detectivesca.

# Notas de la Región

## Santander: Éxito del concurso de Zarzuela en Torrelavega

## Avila: Una peregrinación francesa anuncia su llegada

## Valladolid: Han sido voladas las cuevas de Cabezón

### SALAMANCA

Procedente de Madrid llegó ayer a esta ciudad el recordman del ayuno, profesor Kasmir, que se dispone realizar una demostración en un conocido establecimiento de la localidad.

Más de 2.500 docenas de huevos se vendieron ayer en el Mercado Central de Abastos a precios que oscilaron entre 30 y 31 pesetas la docena. Los pollos tomateros se cotizaron de 25 a 40 pesetas uno, y con un peso de 900 a 1.000 gramos cada uno.

Se vendieron gran cantidad de frutas, verduras y hortalizas, cuyos precios tienden a la baja.

### BURGOS

La jornada de hoy, brillantísima en el verano burgalés, ha sido alegrada en las primeras horas del día con las notas de las «auroras» que cantaron los antiguos alumnos de la Escuelas Catedrática y dedicadas en homenaje a la Virgen, en su Asunción.

La mediodía de ayer ofreció el Ayuntamiento una recepción en honor de los profesores y alumnos de los Cursos de Verano para Extranjeros. El director de los Cursos, señor Martín Santos, pronunció unas palabras de emocionado saludo a Burgos en la persona de su alcalde, haciendo notar la satisfacción de los Cursos de Verano para extranjeros al volver otro año a la Casa de la ciudad donde precisamente nacieron hace más de medio siglo.

Seguidamente, habló en parecidos términos, el director del grupo francés, M. Marimé, nieto del fundador de dichos Cursos, quien resaltó la vinculación histórica de Francia y España, congratulándose de las felices relaciones que unen a los dos países.

El alcalde les dio la bienvenida y después mostró a los visitantes las reliquias históricas que se conservan en la Sala de Jueces. Les fue servida una copa de vino espapoi.

### AVILA

Para el día 24 se espera la llegada de una peregrinación francesa que partió de Angulema y que después de visitar Santiago siguiendo el camino de la Vía Láctea, en el sentido suroeste, vendrá a Avila para recorrer las rutas teresianas.

### PALENCIA

La Diputación provincial ha aprobado en sesión de la Comisión permanente las nuevas Ordenanzas IV y VI para la exacción de derechos por asistencia en el Hospital Provincial, y de tasas por el aprovechamiento de la maquinaria de la Sección de Vías y Obras provinciales.

### SANTANDER

Continúa celebrándose en Torrelavega el III Concurso Nacional de Zarzuelas, que en su presente edición ha superado los éxitos anteriores, por lo que respecta a la calidad de los conjuntos artísticos octuantes y asistencia de espectadores.

El Grupo del Hogar Montañés de Madrid ha conseguido un brillante éxito con la representación de «Marina», y también ha logrado un elevado nivel artístico la representación de «El huésped del sevillano», que corrió a cargo de la «Juventud Lírica», de Madrid.

En la interpretación de «Marina» obtuvo un éxito apoteósico la cantante Angeles Campos.

### AVILA

Para el día 24 se espera la llegada de una peregrinación francesa que partió de Angulema y que después de visitar Santiago siguiendo el camino de la Vía Láctea, en el sentido suroeste, vendrá a Avila para recorrer las rutas teresianas.

### AVILA

Para el día 24 se espera la llegada de una peregrinación francesa que partió de Angulema y que después de visitar Santiago siguiendo el camino de la Vía Láctea, en el sentido suroeste, vendrá a Avila para recorrer las rutas teresianas.

### AVILA

Para el día 24 se espera la llegada de una peregrinación francesa que partió de Angulema y que después de visitar Santiago siguiendo el camino de la Vía Láctea, en el sentido suroeste, vendrá a Avila para recorrer las rutas teresianas.

# Otra vez se habla de la ruina financiera del ex-rey FARUK

## Puede considerarse pobre el hombre que gastaba siete millones al día

Roma.—Cuando el 28 de julio de 1952 llegaba a Capri el destronado rey de Egipto, Faruk gozaba fama de hombre riquísimo. La voz popular le atribuía la posesión de doscientos mil millones de libras, depositadas en bancos americanos y suizos. Se hablaba por añadidura de un tesoro escondido, un año antes, en una gruta de Capri, en el que figuraba un quintal de oro en barras.

La verdad es que Faruk sólo pudo sacar de Egipto una parte de sus riquezas. La salida precipitada le impidió sacar una cantidad suficiente de dinero. Los tesoros se encontraban en manos del Gobierno de El Cairo. Aunque hubiese sido cierto lo del quintal de oro, éste no hubiera valido más de setenta millones de libras.

A las pocas semanas de residir en Capri se vio obligado a disminuir su séquito, compuesto de diecinueve dignatarios y once criados. En septiembre siguiente dejó el hotel Eden-Paradiso, de Capri, donde él y la familia ocupaban veintiséis habitaciones, y se trasladó a una villa de Grottaferrata, que no era modesta, pero tampoco particularmente lujosa.

Un año después, cuando su mujer, Narriman, lo había ya abandonado, pasó a dos departamentos del Parioli, que hoy todavía constituye su residencia. Su séquito quedó reducido a siete personas, incluido el ayuda de cámara. Se le veía poco por las salas de Sanremo y Montecarlo. No obstante, la vida de Faruk era todavía dispendiosa.

Poseía un yate, una villa en Suiza y tres automóviles, uno de ellos Mercedes último modelo. En 1955, en Roma, el ex rey pasaba todavía por «el hombre de propinas más altas»: cincuenta mil libras al «botones» del ascensor, según unas voces, aunque no ha sido posible comprobarlo.

Fue en la época de Marisa Socchi cuando corrieron los primeros rumores de la ruina de Faruk. Otras veces, en cambio, lo desmintieron. Alguien afirmó que era fruto de la fantasía de un reportero, y no faltó quien insinuara que era el mismo Faruk quien alimentaba los rumores en provecho de ciertos misteriosos planes financieros. Entre tanto, continuaba su vida fastuosa, presentándose frecuentemente en los locales más lujosos con la inseparable Irma Cayce Minutolo.

Al correr el tiempo, la curiosidad morbosa que rodeaba a Faruk en Roma fue desapareciendo, hasta ser en la ciudad «uno de tantos». Desde hace

un año, la crónica mundana no se ocupaba de él, hasta que ahora («Lo Spechio») ha dado la sensacional información de su ruina económica. Según «Lo Spechio», Faruk está de deudas hasta el cuello; sólo posee el yate (puesto en venta), los tres automóviles (dos ya muy viejos), la pequeña villa en Suiza y los dos departamentos del Parioli, que no se pueden tocar, porque se los ha legado a su hijo. Según las últimas voces, el pasivo excede al activo en varios centenares de millones de libras.

La verdad, como ocurre siempre, suele encontrarse en el medio. Decir que Faruk está arruinado es excesivo, pero pensar que su situación financiera sea buena es por lo menos inexacto. Su patrimonio ha disminuido mucho en estos siete años, y no es nada para él en relación con lo que poseía cuando ocupaba el trono. Se dice que, aparte su vida dispendiosa, ha perdido mucho dinero en negocios sin éxito.

Invirtiendo inteligentemente su fortuna—se dice en Roma—, Faruk podría haberse asegurado una renta de dos millones de libras al mes. Pero, ¿qué significa esto para un hombre que hasta hace siete años gastaba del erario egipcio siete millones de libras al día? El drama de Faruk reside aquí. «No soy un hombre rico—dijo al llegar a Capri—, aunque para muchos pobres pase por ser una persona envidiable. Hoy se siente, sin duda, «casi pobre», y desde su punto de vista ciertamente lo es.

LUIS ALBERONI

# El Gobierno soviético decide practicar una investigación para hallar el tesoro de los Zares

Londres.—Una noticia procedente de Ankara y confirmada desde Bagdad afirma que el Gobierno soviético ha decidido practicar una investigación a fondo para tratar de hallar el tesoro de los Zares. Cuando la revolución soviética estalló en Rusia, el tesoro de los Zares desapareció como por arte de magia. Más tarde se supo, con toda seguridad, que el último zar, Nicolás II, poco antes de morir asesinado a manos de los comisarios bolcheviques en Ekaterinburgo, confió su tesoro a su chambelán Isaac Ipatiev, quien lo entregó poco después al almirante Kolchak, jefe de las fuerzas antirrevolucionarias, cuando éstas tomaron dicha ciudad pocos días después de la muerte de la familia real rusa.

Desde entonces no se ha vuelto a saber nada de dicho tesoro, cuyos valores económicos e históricos son incommensurables. Por aquella época, el tesoro de los zares estaba evaluado en unos doscientos cincuenta millones de libras esterlinas, y comprendía objetos de oro, joyas y cuadros y piezas de arte. Calcúlese lo que valdría ahora, después de cuarenta años pasados.

Aunque nada se sabe acerca de donde pudo meterlo el almirante Kolchak, existe la presunción casi segura de que éste lo guardó en algún punto de Siberia. O bien se halla en algún edificio seguro, o enterrado en algún lugar recóndito. Como Kolchak murió de muerte violenta, no podía dar a conocer el lugar donde el tesoro se encontraba. El caso es que ni siquiera los mismos lugartenientes de Kolchak pudieron decir nada cuando cayeron en manos de los comunistas. Algunos compañeros de Kolchak, que le hicieron tracción, tampoco dieron informes de utilidad a los comunistas.

Por lo visto el Gobierno soviético está decidido a buscar el tesoro sea como sea. Para ello ha integrado una comisión formada por doce personas bajo la dirección del profesor Anatoli Yeremenko, persona muy versada en estas cuestiones histórico-artísticas. Varios de los miembros de la comisión son ayudantes suyos en la Unión Soviética de Moscú. No se crea que esta es la primera vez que Moscú busca el tesoro. Se han hecho ya tres investigaciones a fondo sin resultado. Pero ahora la cosa varía, porque la comisión dispondrá de contadores Geiger y de detectores magnéticos que pueden revelar el punto donde el tesoro puede hallarse. Claro es que registrar los diez millones de kilómetros cuadrados que comprende Siberia no es cosa fácil de hacer, pero incluso se afirma que vastas regiones serán exploradas desde el aire con aviones dotados de contadores Geiger, sobre todo en regiones cavernosas, donde un tesoro puede eventualmente ser enterrado.

Por último queda la posibilidad de que Kolchak, viendo que la revolución soviética triunfaba en toda la línea, quisiese hacer desaparecer el tesoro para siempre, en cuyo caso no

ganaderos  
avicultores  
su ganado... sus aves...  
necesitan  
Complementarios Albuminal  
el pienso más económico por su menor precio y mayor rendimiento.  
Para aves,  
Complementarios Albuminal etiqueta verde.  
Para cerdos,  
Complementarios Albuminal etiqueta blanca.  
Para terneras y vacas,  
Complementarios Albuminal etiqueta azul.  
Paquetes de 30 kilos para agregar 70 kilos de cereales.  
Los Complementarios Albuminal son entregados con precinto de garantía.  
¡Una prueba te convencerá!  
Incubaciones y piensos

# TAFER

San Agustín, 18 Teléf. 24-33

Impresos bien hechos  
EL ADELANTADO  
Teléfono 2299



# Aquí, todos los DEPORTES

## Ayer comenzaron los Campeonatos Nacionales de Natación

### Cossio, campeón en 1500 metros libres, e Iturrino en 400 femeninos

Vitoria, 14.—Durante la pasada noche, y a ratos durante el día de hoy, ha llovido bastante. El cielo se presentó entoldado y con viento norte muy fresco, por lo cual la estancia del público y nadadores en la piscina olímpica donde se celebran los campeonatos de España es muy desagradable. La mayoría de los espectadores tuvieron que hacer uso de prendas de abrigo y buena parte de ellos abandonaron la piscina una vez terminadas las pruebas de saltos porque el frío era más que regular.

Por la tarde se celebraron las primeras eliminatorias:

Palanca (masculinos), primera serie: 1, Hidalgo (Castilla), 66,666 puntos; 2, Muntán (Catalana), 64,967; 3, Rotlland (Catalana), 62,517.

Trampolín (femeninos), primera serie: 1, Acosta (Canarias), 32,507 puntos; 2, Espino (Canarias), 30,883; 3, Rico (Castilla), 24,633.

200 metros mariposa (masculinos), Primeriz serie: 1, León (Canarias), 5' 51" 2/10; 2, Satorre (Catalana), 5' 0" 2/10; 3, Usechi (Vasconavarra), 5' 1" 9/10.

Segunda serie: 1, Jiménez (Vasconavarra), 2' 56" 6/10; 2, Ley (Canarias), 2' 57" 3/10; 3, Bazán (Catalana), 2' 59" 4/10.

100 metros espalda (masculinos): Primera serie: 1, Díaz (Canarias), 1' 15" 5/10; 2, Nicolás (Catalana), 1' 16" 3/10; 3, Cortés (Astur-Leonesa), 1' 25" 2/10.

Segunda serie: 1, Cabrera (Canarias), 1' 14" 7/10; 2, Ramos (Valenciana), 1' 19" 8/10; 3, Canales (Andaluza), 1' 20" 8/10.

Tercera serie: 1, Cardó (Balear), 1' 19" 2/10; 2, Casanovas (Catalana), 1' 19" 3/10; 3, Barbero (Vasconavarra), 1' 20" 2/10.

400 metros libres (femenino), primera serie: 1, Tomás (Castellana), 6' 23" 2/10; 2, Fofaya (Vasconavarra), 6' 34" 7/10; 3, Espinosa (Vasconavarra), 6' 53" 4/10.

1.500 metros libres (masculino), primera serie: 1, Roig (Sureste), 21' 54" 7/10; 2, Segura (Andaluza), 22' 38" 2/10; 3, Benito (Castellana), 22' 53" 7/10.

### La jornada de la noche

Vitoria, 14.—Por la noche, a las once, continuaron los campeonatos: 1.500 metros libres, segunda serie: 1, Cossio (Canarias), 20' 29" 2/10; 2, Abadía (Cataluña), 20' 56" 1/10; 3, Cantero (Canarias), 21' 20" 1/10.

Se proclama campeón, por mejor tiempo en ambas series, Cossio (Canarias), y segundo, Abadía (Cataluña).

400 metros (femeninos), segunda serie: 1, Iturrino (Castilla), 5' 52" 6/10; 2, Soto (Valencia), 5' 53" 8/10; 3, Adela Martínez (Canarias), 5' 56" 8/10.

Se proclama campeona Iturrino (Castilla), y segunda, Soto (Valencia).

100 metros espalda (final): 1, Cabrera (Canarias), 1' 9" 5/10; 2, Díaz (Canarias), 1' 13" 8/10; 3, Nicolás (Cataluña), 1' 14" 6/10.

200 metros mariposa (final): 1, León (Canarias), 2' 37" 9/10; 2, Ley (Canarias), 2' 43" 4/10; 3, Jiménez (Vasconavarra), 2' 49" 4/10.

Salto de trampolín (segunda serie), femeninos: 1, Acosta (Canarias), 52,205 puntos.

2, Espino (Canarias), 50,083 puntos.

3, Rico (Castilla), 42,273 puntos.

Relevos 4 por 100 metros estilos (final), femeninos: 1, Cataluña, con 5' 44" 5/10 (Esteban, Ramos, Santamaría y Martín).

2, Canarias, con 5' 51" 5/10.

3, Castilla, con 6' 12" 3/10.

Clasificación por federaciones: Categoría masculina: 1, Canarias, con 67 puntos; 2, Cataluña, con 44; 3, Vasco-Navarra, con 18; 4, Castilla, con 12; 5, Valenciana y Baleares, con 9.

Categoría femenina: 1, Cataluña, con 38 puntos; 2, Canarias, con 34; 3, Castilla, con 33; 4, Valenciana, con 22; 5, Vasco-Navarra, con 19; 6, Andaluza, con 6.

### FUTBOL

Río de Janeiro, 14.—Otro jugador brasileño de fútbol partirá en breve para España. Se trata del extremo derecha del América, Canario, con el que ha llegado a un acuerdo el Real Madrid.

Con este jugador, el Real Madrid podrá disponer de un ala derecha brasileña, formada por Canario y Didi.

La cantidad estipulada entre los dos clubs será saldada mediante partidos que se jugarán bien por el América en España o por el Madrid en el Brasil, aprovechando la visita que tendrá que realizar para jugar con el Botafogo.

### TENIS

Chestnut Hill (Massachusetts Estados Unidos), 14.—Australia y la India están empatadas a un punto en la eliminatoria final interzonas de la Copa Davis, que se juega en esta ciudad, en el Club de Cricket Longwood.

El primer partido lo jugaron Ra-

mathan Krishnan y Rod Laver. El partido lo ganó Krishnan por 6-1, 6-4, 8-10 y 6-4.

El segundo lo jugaron el australiano Neale Fraser y el indio Premjit Lall, encuentro que ganó el primero por 10-8, 6-4 y 6-1.

El encuentro de dobles se celebrará mañana, Krishnan emparejará con Lall, por la India, y por Australia, posiblemente, Mal Anderson y Neale Fraser.

El domingo se jugarán los dos últimos encuentros.

## El horóscopo de las "cabañuelas" anuncia un verano fresco para 1960

### Los embalses han perdido 237 millones de metros cúbicos de agua

La Solana (Ciudad Real), 14.—Ha terminado la primera fase de las "cabañuelas", secular horóscopo rural, que al juicio de las gentes de aquí predice el tiempo.

El día 1, que corresponde a enero, fue sólo regular respecto a previsiones de agua; del 2 al 5, que anuncian la situación atmosférica de febrero a mayo, los elementos se desencadenaron con fuertes vientos y aparatosas tormentas de agua y granizo. Abril y mayo se aseguran el agua, y del 6 al 12, en que se cierra el período inicial

de las "cabañuelas", el tiempo ha mejorado, aunque ha venido haciendo bastante fresco, que puede suponer para el siguiente verano una notable refrigeración.

En la segunda etapa se predice, según este sistema secular y rudimentario, el tiempo que hará en los últimos meses del año venidero con arreglo al sistema climatológico que se registra del 13 al 24 del presente mes.—Cifra.

## El Caudillo y su esposa asisten en S. Sebastián a una salve en honor de la Virgen del Coro

(Viene de la página 6)

gallardetes, y seguidamente pasó revista a una compañía del regimiento de Zapadores núm. 6, con escuadra, bandera, y banda de música, que interpretó el Himno Nacional.

A continuación se dirigió el Generalísimo al templo y en el atrio fue cumplimentado por los ministros de Asuntos Exteriores, señor Castiella; Ejército, teniente general Barroso; Marina, almirante Abárzuza, y Vienda, señor Arrese; gobernadores civil y militar de la provincia de Guipúzcoa; capitán general de la 6.ª Región Militar, teniente general Oliver Rubio; jefe de la 6.ª Región Aérea; Ayuntamiento de San Sebastián en corporación, bajo la presidencia del alcalde, señor Vega de Seoane; presidente de la Diputación de Guipúzcoa, con varios diputados provinciales y otras personalidades.

Después de saludar a las personalidades mencionadas, el Jefe del Estado entró en el templo bajo palio, cuyas varas portaban concejales del Ayuntamiento de San Sebastián, y pasó a ocupar el trono colocado al lado del evangelio. Seguidamente comenzó la salve, que entonó el obispo de la diócesis, monseñor Jaime Font Andrés, el Orfeón Donostiarra, dirigido por el director del Conservatorio don Ramón de Usandizaga, interpretó, en colaboración con la Escolanía de típles, el coro «Sine nomine», de San Vicente, y la Orquesta de cuerda y Sinfónica del Conservatorio de Música, el «Ave María», de Mendiz Mendia, y la gran «Salve», de Lucinio Recife, compuesta expresamente para esta solemnidad.

Una vez concluido el piadoso acto, Su Excelencia el Jefe del Estado salió bajo palio, y en el atrio del templo fue despedido por los ministros, autoridades y personalidades que le habían cumplimentado anteriormente al penetrar en el mismo.

El pueblo donostiarra pugnaba en sus muestras de simpatía y afecto hacia el Caudillo y los vítores y aplausos se prolongaron hasta que partió la comitiva hacia el palacio de Ayete.

## NOGAT RATICIDA DE ACCION RAPIDA



Con el matarratas NOGAT en polvo y pasta fosforada, exterminará rápidamente y sin molestias, toda clase de ratas, ratones y topos. Venta en farmacias y droguerías. LABORATORIO SOKATARG, calle del Ter, 16, Barcelona. Mandando este recorte, recibirá gratuitamente un interesante folleto.

## Quince heridos graves en la explosión del motor de una motocicleta

### Un muerto y cinco heridos franceses en accidente de automóvil

Valencia, 14.—Esta tarde se ha producido un trágico suceso en Paiporta, a consecuencia del cual han resultado quince personas heridas graves, la mayoría niños de cuatro a seis años de edad.

Sobre las cinco y media llegó al pueblo el motorista Valeriano Gutiérrez Montero, de 29 años, soltero, industrial y vecino de Paiporta, y al parar la motocicleta en la calle Mayor se le incendió al hacer explosión el motor. Con toda rapidez acudieron varios vecinos con mantas y sacos para sofocar el siniestro, y cuando se encontraban intentando extinguirlo hizo explosión el depósito de la gasolina, ocasionando quemaduras de pronóstico grave a quince personas que se encontraban presenciando los trabajos de extinción. Los heridos fueron asistidos en primer lugar por el médico de la localidad, y con toda rapidez fueron llevados al Hospital Provincial.

Un muerto y un herido grave en accidente de trabajo

Borjas Blancas, 14.—La rotura de una cárga que sostenía una pequeña plataforma en la parte delantera de una máquina trilladora ha ocasionado la muerte a Francisco Rodríguez Valls y Jorge Corbero Bonell. El accidente se produjo a la salida del pueblo de Juneda, en la carretera general, y heridas de gravedad a Jorge cuando se dirigían a Amposta. Los accidentados fueron trasladados en un coche particular a Borjas. Francisco Rodríguez falleció momentos después de llegar al dispensario. Jorge Corbero fue trasladado, en estado gravísimo, a una clínica de Lérida. Cifra.

Herida grave al caerse de un balcón

Barcelona, 14.—Una niña de cinco años fue internada en grave estado

## MARRUECOS ESTA TAN ENFERMO COMO EL REY

### el arco fundamental de aquella nación

## El rey se encuentra entre dos fuegos

París.—(Crónica C. A. M., especial para nuestro diario). Contra el rey de Marruecos, van dirigidos los tiros de dentro y fuera.

Desde dentro, el Istiglal coarta y limita su autoridad, hasta el extremo de que a veces aparece más bien pisionero el rey de la oposición, que señor y soberano.

Y desde fuera, tanto los países árabes, como Francia, se dirigen al rey, para que de una vez se decida a marcar partido en la cuestión de Argelia sobre todo.

La consecuencia la ha sacado Burguiba en una de sus últimas manifestaciones: «Yo no soy rey, ni cuento con oposición frente a mí en este Estado. Mohamed V vendrá a buscar asilo en nuestro país y yo le acogeré como un proscrito».

¿Tan grave está la situación en Marruecos? Ese quizá sea un golpe lírico de Burguiba, que declama bien, es buen poeta y se deja llevar de ciertos arranques, pero en el fondo así se encuentra ese Estado marroquí. Y por cierto, está más cerca de nosotros que de otro país alguno europeo. Por eso no debemos perderle jamás de vista.

## ¿TIENE CANCER EL REY?

El rey está peor de lo que pudie-

## Los príncipes de Mónaco adquieren un buque español

Montecarlo, 14.—El buque español «Costa del Sol», reformado y lujosamente equipado como yate de recreo, ha sido rebautizado con el nombre de «Deo Juvente III», y ha entrado al servicio de sus nuevos propietarios, los príncipes Raniero y Gracia de Mónaco.

El nuevo yate de los soberanos monegascos ha arribado esta mañana, por vez primera, al puerto de Montecarlo, llenando el vacío existente desde que el príncipe Raniero vendió el «Deo Juvente II», de 350 toneladas, hace varios meses. El «Deo Juvente III», de 500 toneladas, mide 40 metros de eslora. Dedicado en principio al transporte de naranjas en España, con el nombre de «Costa del Sol», ha sido totalmente reformado en la Seyne (Francia). En su interior ha sido instalado un laboratorio oceanográfico de acuerdo con los gustos de lactual soberano monegasco, heredados de su bisabuelo el príncipe Alberto I.—Efe.

## Y sin embargo, Mohamed V sigue siendo con su corona el arco fundamental de aquella nación

operación de amígdalas. En un principio pudo creerse que era esta una afección diplomática, ya que cosa tan sencilla la podían operar en cualquier parte y mejor que en ningún sitio en su propio palacio.

Sí embargo, pasa el tiempo y la enfermedad, por mucho que quiera callarse, va apareciendo en toda su gravedad; esa infección en las amígdalas debiera ser tratada con cobalto—se ha sabido—y para eso estuvo en Montreux. Como en Suiza sólo se dispone de una bomba, el rey, coincidiendo con su entrevista proyectada con De Gaulle para principios de este mes, se trasladó a París. Allí se dispone de una bomba de cobalto mayor y más eficaz.

Esa faringe tiene algo más que una irritación de amígdalas; un especialista suizo, al que el monarca acudiera, se reservó su diagnóstico. Y sólo se callan las cosas serias. Además, el médico suizo en cuestión habló de la conveniencia de tratar esa afección con isotopos para evitar toda derivación peligrosa. ¿Tiene cáncer el monarca? Nadie dice que sí, pero esta palabra se evita, como sucede en estos casos por la gravedad que encierra.

En medio del tratamiento, se le cogió al aparato el príncipe Muley Hassan, llamando insistentemente a su padre por teléfono, con angustia tal que el monarca, velando por el trono tanto como por su salud, tomó la decisión de volver rápidamente a su reino.

## SITUACION GRAVE EN EL PAIS

La situación interior de Marruecos es grave. Con un monarca gravemente enfermo, el trono peligra y para demostrarnos la gravedad de este peligro, no será necesario una desaparición del monarca; baste con que éste se ausente para que allí estallen los conflictos a manos llenas.

Los casos se multiplican: antes, en Tafílete, posteriormente en Hasi Zerzur, donde una zona en condiciones muy parecida a las de Ifni, ha sido arrebatada a los franceses en condiciones muy extrañas. A esto conviene añadir el caso igualmente de Figuig; andaba por allí una comisión francesa investigando unas responsabilidades, cuando se vio atacada y detenido el consúl, si bien se le dio libertad en seguida, pero el golpe en su prestigio lo recibió indudablemente.

## EL PRINCIPE ATACADO DE CERCA

Ahora ha sido el mismo príncipe Muley Hassan atacado de cerca. Durante los consejos, no se tuvo deferencia alguna hacia el príncipe que asistía a ellos en nombre de su padre ausente: «El rey no está aquí. Y las responsabilidades políticas son del Gobierno».

«El Gobierno ha recibido los poderes del monarca—le recordó el príncipe».

«Pero éste se vio promovido porque gozaba de la confianza del pueblo—le contestaron inmediatamente los ministros».

Ante este estado calificado de rebelión, tuvo que presentarse el soberano, antes de que fuera demasiado tarde.

«Oficio cruel el de la política—exclamó De Gaulle al tener conocimiento de esto—que no le deja a los reyes ni el derecho a ponerse enfermos».

## POSTURA INCOMODA EN EL EXTERIOR

Exteriormente, Marruecos no goza de una postura más cómoda. Francia se queja de que el rey se aleja de París, y de que no estima en su justo valor ese fenómeno del resurgimiento de la nación. Y

los norteafricanos, especialmente los más nacionalistas, ven en el monarca poco entusiasmo, mientras ésta, con un sentido realista, otea y prevé las dificultades: es un Estado en los primeros años de su independencia, en medio de una zona muy difícil, cual el Norte de África, el de Marruecos.

Santiago de Chile, 14.—El embajador de Cuba en Chile, Carlos Elecheaga, ha publicado una declaración en la que se acusa al ministro dominicano de Asuntos Exteriores de amenazar de muerte a su colega cubano.

Dice la nota, publicada después de una comida ofrecida por el ministro chileno de Asuntos Exteriores, que el delegado de la República Dominicana, «Porfirio» Herreira, amenazó con la muerte a Raúl Roa, ministro cubano de Asuntos Exteriores, diciendo a un diplomático cubano que si el presidente dominicano, Héctor Trujillo, es atacado en esta Conferencia, «la sangre correrá».

## Los delegados dominicanos desmienten la acusación cubana

Santiago de Chile, 14.—El delegado de la República Dominicana en la Conferencia de ministros de Asuntos Exteriores americanos ha desmentido categóricamente a los informadores en su hotel las alegaciones hechas por el embajador cubano de que se intentaba dar muerte al ministro de Asuntos Exteriores de Cuba, Raúl Roa.

También desmintió los rumores de una posible retirada de su país de esta Conferencia.—Efe.

## Ha fracasado el intento de recuperar la cápsula del "Discoverer V"

(Viene de la página 6)

barcos e hidroaviones tratarán de recuperarla en el mar.

## LANZAMIENTO DE UN «THOR» QUE LLEVA UNA CAMARA DE CINE

Cabo Cañaveral, 14.—La Fuerza Aérea ha lanzado un nuevo proyectil balístico «Thor», portador una cápsula en la que una cámara cinematográfica de 16 milímetros filmará la marcha del cohete y la caída de la propia cápsula al mar al término de su previsto recorrido de 2.400 kilómetros.

Buques y aviones esperan recoger la cápsula en la zona objetivo, cerca de la isla Antigua, en las Indias occidentales. En caso de guerra, un cargamento nuclear—una bomba de hidrógeno—ocuparía el puesto de la cápsula y su cámara.—Efe.

## EXITO DE UN «POLARIS» CON LANZAMIENTO SUBTERRANEO

Cabo Cañaveral, 14.—Un proyectil «Polaris», disparado desde un puesto de lanzamiento subterráneo, se ha puesto en vuelo. Para el lanzamiento se empujó aire comprimido, tal como se realiza en los submarinos, y el proyectil salió disparado a través de un tubo enterrado a unos veintidós metros de profundidad.

Un segundo después de entrar en ignición, el proyectil se dirigió hacia el Atlántico, y 56 segundos después comenzó a funcionar la segunda fase. Se supone que el «Polaris» irá a caer a unos 1.200 kilómetros.

Los técnicos manifiestan que el éxito de esta prueba significa un importante paso en el desarrollo de la técnica de los cohetes en los Estados Unidos, pero declaran que preferirían repetirla varias veces.

Se espera que el «Polaris» se emplee a partir de 1960, con un alcance de 1.800 kilómetros aproximadamente. Se ha ordenado la construcción de nuevos submarinos atómicos, cada uno de los cuales irá equipado con 16 tubos de lanzamiento.—Efe.

## FRACASA UN «TITAN»

Cabo Cañaveral, 14.—Un proyectil balístico intercontinental «Titan» ha hecho explosión a los pocos segundos de ser lanzado. Pulsado el botón de lanzamiento, el proyectil ascendió ligeramente, cayó sobre la rampa de lanzamiento y estalló.

Se suponía que el «Titan», de 110 toneladas de peso, alcanzaría la segunda capa de ignición en vuelo por primera vez, pero hizo explosión solo dos segundos después de ser lanzado, quedando envuelta la rampa de lanzamiento en una gran nube de humo negro.

## Motores

especiales para aventadoras.

## Motores

Diesel, gasolina y eléctricos de las mejores marcas y de todas las potencias.

## Remolques

y carros agrícolas.

## Trilladoras

de varios tamaños.

## MAQUINARIA AGRICOLA ROMAN SACRISTAN

San Francisco, 23. T.º 23-47

## EL FOSFORO TE DARA - ALEGRIA Y BIENESTAR



Farmacia por que Toda medicina nue- Comprimentos, inyec- Lo que te hace falta Y ahora, ¿qué toma pasaba.—medicina va.—Severo en se- ciones...—se los to- a ti—es lo que te Severo?—Sólo Fos- que compra. guida prueba. maba a montones. traigo aquí, FERO FERRERO.





# Agricultura y Ganadería

## Precios muy sostenidos en el mercado de piensos de Segovia

No se registra novedad en el mercado de piensos de nuestra ciudad, respecto a las características de semanas anteriores. Se puede decir que casi con carácter general la trilla está, o ha estado, empuñada en muchos sitios, por causa de la humedad que tienen las mieses, con lo cual los labradores no se pueden mover todavía y continúan al pie del cañón.

Lo cierto es que el mercado sigue con poco movimiento y con precios sostenidos, pues la protección al trigo fortifica bastante la posición tenedora. De esta forma, al precio de 23 duros se va haciendo algo con la cebada. Las algarrobas registran asimismo sostenimiento de los precios, es decir, que siguen valiendo los 40 duros, habiendo todavía poca oferta.

## Es probable que parte del superávit triguero se destine a la alimentación ganadera

### No habrá necesidad de importar cebada

Todavía hay trigo por segar. Las parvas sobre las eras no pueden ser trilladas ni aventadas, porque el agua puso la mies impracticable. Los labradores miran con zozobra al cielo, que no acaba de despejarse de nubes amenazadoras. En estos veranos de inestabilidad atmosférica es cuando más se comprende la necesidad de la máquina. Aquellos predios que disponen de cosechadoras pueden seguir adelante en la recolección, aprovechando intensivamente las jornadas que faltan.

Cabe esperar que, con la liberación del comercio exterior y el impulso de las industrias nacionales de fabricación de tractores y maquinaria agrícola, podrá incrementarse el ya iniciado proceso de mecanización del campo, que constituye una premisa «sine qua non» para alcanzar la necesaria productividad agrícola merced a la cual podremos concurrir, sin desventaja, a los mercados internacionales.

## Paralización en el mercado de porcino de nuestra ciudad

De la animación de la semana pasada hemos pasado a una paralización total, porque parece ser que de alguna operación de la que se habla no llegó a haber nada concreto. Lo cierto es que el ganado, que el otro jueves se pagó a 51 duros (52 y medio los de sacrificio aplazado) se ha revalorizado mucho en opinión de la posesión, que ofrecía todo lo que se quisiera, pues hay cantidad de cerdos para vender (hasta tres mil), al precio de 52 y 53 duros. La demanda no se avino a estas pretensiones, y ello fue la causa de que, según decimos, la cosa acabara por paralizarse.

## Sigue la alegre subida de precios del vino

No se ha contenido el alza del precio del vino, alza que reflejábamos la semana pasada, y que se aprecia ya en todas las zonas grandes productoras. En la Mancha se camina ya decididamente hacia las 25 pesetas por grado y hectolitro. La situación y las perspectivas son de afianzamiento, debido a la irregularidad con que se presenta la cosecha, irregularidad en parte determinada por los pedriscos.

Ante tales perspectivas la demanda muestra activa, y es ahora cuando la posesión resiste con la esperanza de alcanzar en este mes la cotización de 30 pesetas grado y hectolitro.

España va a estar representada en el Congreso de la Viña y el Vino que se celebrará en Argel del 7 al 10 de octubre próximo. Asistirán también Francia, Grecia, Alemania, Austria, Hungría, Luxemburgo, Italia, Argentina, Marruecos, Rumania, Holanda, Suiza, Portugal, Rusia, Checoslovaquia, Túnez, Ucrania y Yugoslavia, entre otros países. En ese Congreso se estudiarán los siguientes temas:

- a) Racionalización del cultivo de la vid, con mecanización del cultivo y sistemas de poda y abonado.
  - b) Estabilización de los vinos dulces con todos los procedimientos químicos y biológicos.
  - c) Servicios de protección contra los accidentes meteorológicos y enfermedades parasitarias de la vid.
  - d) Equilibrio en materia de vinicultura; métodos y medidas a propugnar para su estudio y desarrollo.
- También parece seguro que será examinada la oportunidad de crear una Federación Internacional en favor de la vid y el vino.

## Se extiende la baja de precios en el porcino

### Deficiente y desigual perspectiva de la montanera en Extremadura

## Las pocas transacciones que se realizan con lana lo son a precios oscilantes entre 45 y 55 pesetas el kilo

El ganado disfruta en la mayor parte de España de buena rastrojera, y será aún mejor en el transcurso de las semanas si como es ya de esperar no aprieta ni se mantiene muchos días el calor. Todo parece indicar que, meteorológicamente, el otoño viene adelantado. Extremadura y Andalucía son las regiones que hasta ahora tenemos que exceptuar de ese favorable panorama ganadero, a causa de haber sido escasas las lluvias que en ellas han caído. No obstante ni en el campo andaluz ni en el extremeño hay novedad por lo que se refiere a la alimentación del ganado, que sigue aprovechando los pastos de verano y el rastrojo, pero sin el alivio que para éste representa la suavidad que a los mismos imprime en el resto del país el agua procedente de las tormentas.

Merece ser subrayada esta situación de la cabaña en general, porque representa para los criadores una tregua y un medio de resistencia frente a la tendencia alcista que presentan las cotizaciones de los piensos, circunstancia que acentúa las preocupaciones de aquéllos, en particular por lo que se refiere a los ganaderos de ovinos por seguir en pie el problema de la paralización de la lana. Entrar en septiembre sin perspectivas hoscas en el orden alimenticio de los animales, significaría que se daría tiempo para que en toda la nación hubiese entonces piensos nuevos en el mercado, con lo cual, y en caso de necesidad perentoria, habría donde elegir, y no como ahora ocurre, que se está a merced de las corrientes comerciales.

En el orden mercantil hay que anotar la reacción producida en el mercado lanar del domingo último en Medina del Campo, considerado como el mejor del año en curso desde el punto de vista de los criadores. Esa flojedad en porcino, se refleja también en Extremadura, donde se pagan los ejemplares de 3 a 5 arrobas a 220 pesetas; y los lechones al destete a 9 pesetas libra en vivo. Estos datos corresponden a la comarca de Villanueva de la Serena, en tanto que los referentes a Mérida señalan 250 pesetas la arroba, frente a 275 en julio y a 300 en mayo último.

## Excelente estado del lanar

Señalemos, como nota favorable para un futuro próximo, el excelente estado en que la especie lanar ha pasado el período de enraizamiento, pues a su buen estado sanitario se ha unido en esta ocasión el hecho de que no ha escaseado el alimento en la campaña. En la Mancha se ha repetido este año la experiencia de adelantar el cruce, con lo cual la primera fase de paridera comenzará probablemente en septiembre. El ensayo, realizado hace pocos años, se ha extendido bastante, y tiene fundamentalmente como motivo el de que no quede tan largo espacio como antes entre una y otra campaña de producción quesera.

La que sigue en curso a consecuencia de la buena primavera y de

los buenos meses de verano, no se dará por concluida hasta finales de agosto, pues aunque en escaso porcentaje, prosigue la elaboración de queso que, hay que reconocerlo, ha bajado mucho de calidad debido al estado de avanzada gestación de las hembras.

### DIFICULTADES

Se tropieza, sin embargo, con dificultades para comercializar el producto en cuestión, y su conservación no es fácil, pues no abunda el dinero ni hay ya envases suficientes para «proteger» el último ramalazo de producción. Se confirma que hay mucho queso conservado en aceite debido a que en esa región la cosecha oleícola fue excelente; y por otra parte también en las cámaras frigoríficas se ha depositado gran cantidad. De aquí que el precio, después de un intento de subida en las últimas semanas, haya retrocedido al que venía sosteniéndose desde abril: 32-33 pesetas kilo en punto de producción. La impresión es de que este precio se sostendrá sin variaciones sustanciales, hasta final de la actual campaña.

En el orden mercantil hay que anotar la reacción producida en el mercado lanar del domingo último en Medina del Campo, considerado como el mejor del año en curso desde el punto de vista de los criadores.

Esa flojedad en porcino, se refleja también en Extremadura, donde se pagan los ejemplares de 3 a 5 arrobas a 220 pesetas; y los lechones al destete a 9 pesetas libra en vivo. Estos datos corresponden a la comarca de Villanueva de la Serena, en tanto que los referentes a Mérida señalan 250 pesetas la arroba, frente a 275 en julio y a 300 en mayo último.

## MUESTRA ESPLENDIDA EN LOS OLIVARES

Exceptuando alguno que otro destrozo de carácter local producido por los pedriscos, el olivar español avanza por el peligroso mes de agosto con una muestra espléndida. Podría decirse que las perspectivas más homogéneas, en ese sentido, entre todos los países mediterráneos, son las que ofrece el campo español. Nada ha ocurrido que nos incite a modificar nuestro cálculo de 500.000 toneladas de aceite, como mínimo, si en los meses próximos no sucede nada anormal. 500.000 toneladas como mínimo, frente a unas 320.000 de la campaña anterior.

## Entre 45 y 55 pesetas se está pagando la lana

Viene observándose cómo los poseedores de lana, impulsados por la necesidad que tienen de disponer de dinero para hacer frente a los gastos generales de sus explotaciones, tienen que entregar la fibra a precios que ellos consideran antieconómicos. Quien puede resistir, quien carece de posibilidades de resistencia, se entrega, llegando al extremo de que las pocas transacciones que se realizan—pues ni siquiera a los precios actuales hay ausencia de compra—oscilan entre 45 y 55 pesetas el kilo; lo mismo si nos referimos a una zona castellana—la de Medina del Campo, por ejemplo—que a Extremadura, según los informes que acabamos de recibir.

### AUMENTARA EL PRECIO EN AUSTRALIA

Mientras tanto, en Australia existe la impresión de que la nueva campaña, que allí empieza este mes, se significará por un aumento de los precios en relación con los del año anterior. Así lo ha hecho público el ministro australiano de Producción Básica, Mr. Charles Ademann. Paralelamente se han publicado en el mismo país recomendaciones destinadas a mejorar las condiciones de venta de la fibra. Entre esas condiciones figuran las siguientes:

1. Ampliación de la campaña de ventas.
  2. Facilitar el desarrollo de Londres como centro de ventas con objeto de reducir la acumulación de mercancía en las lonjas australianas.
  3. Mayor exactitud en los cálculos sobre la producción nacional.
  4. Conseguir que se suprima en Estados Unidos la tarifa aduanera sobre la lana bruta importada.
- Por otra parte, el ministro de Comercio australiano ha declarado en la Conferencia Anual del «Country Party», reunida en Perth, que la industria lanera australiana no puede esperar ninguna forma de ayuda del Gobierno federal para que bajen los costos crecientes de producción y resolver los problemas de competencia del mercado.

### Adopción de medidas

A estas notas de evidente interés, sobre todo por tratarse de un país del prestigio internacional lanero de Australia, hay que añadir otras no menos expresivas y que revelan, por lo que se refiere a la lana, la existencia de organismos que en ese mercado tienen la misma misión que en España la Comisión de Compras de Excedentes de vinos.

Por ejemplo, la Comisión de la lana de la Unión Sudafricana ha anunciado el precio medio de las reservas laneras del país en la temporada 1959-60, precio que es el mismo de las dos anteriores. Cuando en cualquiera suabasta pública no se alcanza ese precio mínimo, la Comisión compra para nivelar cotizaciones. Por su parte, la Comisión de la Lana de Nueva Zelanda ha anunciado que a falta de circunstancias excepcionales o imprevisibles, su política consistirá, durante la campaña 1959-60 en comprar a precios de cultivo, basados en un nivel invariable, toda la lana no adquirida por compradores comerciales a precios superiores a los de producción.

Poco más o menos esto es lo que

queríamos decir hace unas semanas, al comentar la situación del mercado lanero español y al sugerir la adopción de medidas para evitar que la crisis lanera en España no llegue a alcanzar proporciones más graves y profundas, que podría llegar a afectar en poco tiempo a los efectivos lanares.

## EL MERCADO DE CUEROS Y PIELES

Al comenzar la semana en curso, la situación en el mercado nacional de cueros y pieles era la siguiente:

Madrid.—Piel de lanar, merinas, de 9 a 11 pesetas el kilo por kilogramo en canal; entrefinas, de 9 a 10; bastas, de 9 a 10; chivos, de 6 a 6,50; cabra, de 5 a 6. Cueros hasta de 8 kilos, a 40-44 pesetas por kilo, sangre; de 8 a 18 kilos, a 25-29; de 18 a 35, a 21-23; de más de 35 kilos, a 18-20.

Barcelona.—En lanar, segureños y entrefinos, a 9-10; corderos de León, a 8-9. Cueros de terneros del país, de hasta 12 kilos, a 38-30 pesetas el kilo; de 12 a 16 kilos, a 32-33; de 16 a 30 kilos, a 28-30; de terneras gallegas y otras, hasta de 12 kilos, a 29; hasta de 16 kilogramos, a 23-25; de bueyes y vacas hasta de 35 kilos, a 20-22.

Valencia.—Piel merina de 9 a 12 pesetas el kilo; andaluzas, de 8 a 10; corderos entrefinos, a 8,50; chivos, a 6-6,50; ovejas, a 6,50-7; cabras, a 4.

## Hacia una gran producción de agrios

Los países productores de agrios en la cuenca mediterránea tienen ya en marcha la organización de la nueva campaña. En España, terminada ya la penencia, se espera con la ansiedad natural la resolución definitiva del ministerio correspondiente.

Circulan por ahí algunos rumores acerca de supuestas particularidades de lo que podrá ser la nueva ordenación, pero nosotros preferimos esperar, en tan delicada cuestión, de la que están pendientes los países competidores, a que oficialmente se publiquen las normas que vayan a regir.

Toda esta expectación española tiene por fondo el confortador panorama de una producción grande que hasta ahora se ha visto favorecida por la evolución climatológica. Por lo general, los pedriscos, se mantienen alejados de nuestros naranjales. Allí vamos, pues, avanzando hacia el logro de una cosecha oscilante entre 1.800.000-1.900.000 toneladas.

## GUIA MEDICA ODONTOLOGOS Y CLINICAS

JOSE MARIA G. GARCIA BERMEJO  
Enfermedades psico-somáticas. Endocrinología y Alergia  
Análisis de Metabolimetría y Espirometría  
Consulta: Miércoles y jueves, 9 a 1 y 4 a 5  
San Francisco, 54.—Teléfono 31-96

M. HERRERO MARTIN  
Especialista en niños. Rayos X  
Consulta de 12 a 1 y de 4 a 6  
Plaza del Corpus, 7, pral. B  
Teléfono 18-41. Segovia

DR. LUIS PEREZ CASANOVA  
Partos y enfermedades de la mujer  
Rayos X  
Plaza del Corpus, 2.º. 2.º. Consulta  
de 12 a 2 y de 3 a 6. Telf. 15-30

DOCTOR R. S. TEMINO  
De la Obra «18 de Julio»  
Nariz, Garganta y Oído  
Consulta diaria de 2 a 3 y de 6 a 7  
Cojón, 5. Teléfono 26-09

B. BARAHONA  
Médico-oculista  
Diplomado del Instituto Oftálmico Nacional  
Consulta diaria: de 11 a 1 y de 4 a 6  
Plaza de los Huertos, 2. - Tel. 17-46

SAMUEL BORREGON  
Aparato digestivo. Rayos X  
Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5  
Teléfono 13-24  
San Francisco, 36, 2.º. Segovia

D. VIDAECHEA  
Médico-oculista  
Del Hospital Oftalmológico del Estado  
por oposición  
Colón, 1  
No pasará consulta hasta el día 24 de este mes

## GANADEROS AVICULTORES

Si tus ganados te pueden producir más, no te conformes con que te produzcan menos.  
Piensos complementarios BIONA, bajo control y garantía BIOTER.  
Biona Roja para cerdos.  
Biona Blanca para terneros y vacas.  
Biona Verde para pollitos y gallinas.  
Biona Azul para patitos y patas de puesta.  
Con Biona aumentará siempre sus beneficios.  
VENTA EXCLUSIVA:

ALMACENES FERNANDEZ  
San Facundo, 1. (Plaza de los Huertos. Frente a Correos). Teléfono 2697.  
ULTRALAS

JESUS H. CANO  
Médico oculista  
Médico forense y oftalmólogo del Estado por oposición  
Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 6  
Av. Fernández Ladreda, 12, Segovia  
Teléfono 2713

CARLOS DE LA FUENTE  
Médico puericultor del Estado y de la Obra «18 de Julio»  
Consulta diaria  
Avenida Fernández Ladreda, 12  
Teléfono 13-71

JOSE M.ª VINUESA  
Reanuda la consulta de 11 a 2 y de 5 a 7  
Odontólogo. Rayos X  
Corpus, 7. Teléfono 14-39

PAULO GIL MUÑOZ  
Aparato digestivo. Rayos X  
Horas de Consulta: De 12 a 2  
Plaza de la Merced, 5. Teléfono 1808

EUGENIO MANZANARES  
Cirujano  
Cirugía general, Huesos, Articulaciones. Rayos X. Ultrasonidos  
Consulta diaria: De 1 a 2 y de 3 a 5  
Segovia. Plaza Día Sanz, 1. Tlf. 1381

F. MAROTO GRANDE  
Garganta, nariz y oídos  
Consulta: De 10 a 11 y de 4 a 6  
Ochoa Ondátegui, 6, 2.º. B.—Segovia  
Telfs: Clínica, 2508. Domicilio, 2244

MARIA PAZ LOPEZ-MIGUEL  
ARRANZ  
Médico estomatólogo  
Juan Bravo, 30 (edificio Sirenas)  
Consulta diaria

### Escarabajo de la patata

¡Extermínalo con H 24!  
Droguería IRIS. Juan Bravo, 38



## EL CAUDILLO Y SU ESPOSA ASISTEN EN S. SEBASTIAN A UNA SALVE EN HONOR DE LA VIRGEN DEL CORO

### Con este motivo recibió el testimonio de adhesión del pueblo donostiarra

San Sebastián, 14.—Su Excelencia el Jefe del Estado, acompañado de su esposa, la excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, y siguiendo una tradicional costumbre, ha asistido esta tarde en la iglesia de Santa María a la solemne Salve que se cantó en honor de la Virgen del Coro, Patrona de San Sebastián, como todos los años, en la víspera del día de la Asunción de la Virgen.

Con este motivo, el Caudillo recibió el inquebrantable testimonio de adhesión y de afecto del pueblo donostiarra a su paso por las calles de la ciudad desde el palacio de Ayete hasta la calle Mayor y tanto a la entrada como a la salida del templo de Santa María, en cuyos alrededores se había estacionado muchísimo público que vitoreó al Jefe del Estado.

A las 8,25 de la tarde llegó el Jefe del Estado en compañía de su esposa, así como de los jefes de sus Casas Ci-

vil y Militar, teniente general Asensio y conde de Casa Loja; segundo jefe de la Casa Civil e intendente general, señor Fuertes de Villavicencio; segundo jefe de la Casa Militar, general Laviana; ayudantes de servicio y otras personalidades de su séquito.

El Caudillo, que vestía uniforme de capitán general, descendió del automóvil que le conducía en la mitad de la calle Mayor, que estaba profusamente engalanada con banderas y

(Continúa en la página 4)

## Preocupación e inquietud en los organismos sindicales ante las nuevas orientaciones económicas

### Por las repercusiones en materia de precios, desempleo, reducción de jornada de trabajo, etc.

Madrid, 14.—Ante la posible repercusión social de las recientes medidas estabilizadoras de nuestra economía, se ha celebrado en una de las salas de Juntas de la sede central de los Sindicatos españoles una importante reunión, convocada por el vicesecretario nacional de Ordenación Social, a la que han asistido, con todos los mandos de la Vicesecretaría, los presidentes de las Secciones Sociales de los Sindicatos Nacionales.

El vicesecretario nacional, Sr. Matéu de Ros, en sus palabras previas sobre el objeto de esta reunión, puso de relieve la inquietud suya y de todos los reunidos por la posibilidad de que la situación creada en virtud de la implantación del nuevo sistema económico-financiero nacional, a consecuencia del ingreso de España en la O. E. C. E., implicase preocupaciones para el estamento social en materias de precios, desempleo, reducciones de jornada de trabajo, etcétera, y requirió de los presidentes de las Secciones Sociales la exposición de los distintos aspectos o perspectivas que ofrece la situación en los respectivos ramos de trabajo encuadrados en los Sindicatos Nacionales.

Los presidentes de las Secciones Sociales manifestaron su conformidad por el ingreso de España en la O. E.

C. E., pero también su preocupación, en el sentido de que puedan ser los débiles económicamente los más sacrificados con las medidas de estabilización, confiando que el Gobierno sabrá evitarlo.

A la intervención oral del vicesecretario siguió el informe de cada uno de los presidentes, y éstos fueron nuevamente requeridos por el señor Matéu de Ros para que, en contacto con sus representantes, a través de las Juntas Sociales, recaben la información estadística más completa del tema, con vistas a la nueva etapa de actividad sindical que se abre, y centralizados todos los datos pertinentes en la Vicesecretaría, ésta pueda elevar un informe al Gobierno de la nación, en nombre de los trabajadores de España, en función de las nuevas realidades económicas.

## El ministro español de Asuntos Exteriores discutirá con Herter sobre materias de mutuo interés

### Anuncio oficial de la Casa Blanca acerca de la entrevista Eisenhower-Castiella

Gettysburg (Pensilvania, Estados Unidos), 14.—El texto del anuncio de la Casa Blanca acerca de la entrevista Eisenhower-Castiella es el siguiente:

«Durante su estancia en Londres, el Presidente Eisenhower recibirá la visita del ministro español de Asuntos Exteriores, don Fernando María Castiella y Maiz.

En Londres, el ministro español de Asuntos Exteriores celebrará también conversaciones con el secretario de Estado, Herter, sobre materias de interés mutuo.»

### YA ESTA CONCERTADO EL PROGRAMA DE EISENHOWER EN PARÍS

París, 14.—El Presidente Eisenhower conversará casi doce horas con el general De Gaulle y será dos noches invitado del Gobierno francés cuando visite París el mes próximo, según el programa diseñado por el secretario de Prensa de la Casa Blanca, Hagerty, y sus colegas franceses.

Hagerty, que llegó el jueves a París y partirá a Londres a última hora de hoy, ha mantenido conversaciones con altos colaboradores de De Gaulle en el palacio del Eliseo. Se espera para la semana próxima el anuncio del programa oficial.

De fuente allegada al Gobierno francés, se dice que Hagerty y los funcionarios franceses se han puesto de acuerdo sobre el tiempo que debe dedicarse a las conversaciones y sobre la forma en que los dos presidentes regresarán juntos por los Campos Elíseos después de una ceremonia ante la tumba del Soldado Desconocido, así como asistir a una recepción en el Ayuntamiento.

## El ministro de Educación Nacional regresó a Madrid

Elche, 14.—Después de asistir ayer tarde a la representación del «Mistena», don Ignacio A. Bunge, ha ofrecido a don Jesús Rubio, ministro de Educación Nacional, don Jesús Rubio, emprendió esta mañana regreso a Madrid.

El señor Vigón, en Manacor. Manacor, 14.—El ministro de Obras Públicas, señor Vigón, ha visitado la ciudad de Felunitx, en la que fue cumplimentado por las autoridades.

Comida en honor del ministro del Ejército. San Sebastián, 14.—El encargado de Negocios de la República Argentina, don Ignacio A. Bunge, ha ofrecido esta noche en un restaurante de la ciudad una comida en honor del mi-

## Ha fracasado el intento de recuperar la cápsula del "Discoverer V"

### Lanzamiento de un "Thor" que filmará la marcha del cohete y la caída de su cápsula

Washington, 15 (urgente).—Las fuerzas aéreas han fallado en su intento de recuperar la cápsula procedente del "Discoverer V", informa un representante del Departamento de Defensa.—Efe.

### LAS OPERACIONES DE BUSQUEDA

Washington, 14.—Los aviones encargados de la búsqueda de la cápsula que iba alojada en el interior del «Discoverer V» han comenzado a patrullar por las cercanías de las islas Hawai.

Las fuerzas aéreas al hacer el anuncio de la búsqueda, informan asimismo que hacia las 18,30, hora local, no se tenía aún la seguridad de que la cápsula, de 150 kilos de peso, se hubiera desprendido del satélite.

El éxito en la recuperación de la cápsula supondría el primer paso hacia la resolución del problema de regresar a la Tierra, que se presentaría en el caso de que fuese un hombre el impulsado más allá de la atmósfera, y también una demostración de que el descenso hacia la Tierra puede efectuarse sin que la cápsula, o en su día la barquilla en que viajara el hombre, resulte destruida por la fricción con las altas capas de la atmósfera.

Los aviones que toman parte en el rescate de la cápsula están especialmente equipados para recogerla en pleno vuelo. En caso necesario, los

(Continúa en la página 4)

## AL BOTANICO LE FALTAN BANCOS Y DINERO PARA PAGAR EL AGUA

### Plantas medicinales para todo, hasta para crecer el pelo

Madrid.—(Servicio de Argos, especial para nuestro diario. Prohibida la reproducción.)

Ya saben los lectores que, después de una campaña de Prensa en relación con la posible ampliación del Museo del Prado a costa de su vecino el Jardín Botánico, este hermoso parque quedó libremente abierto al público, suprimiendo el coste de la entrada, que era de dos pesetas.

Este verano, el Jardín Botánico está muy concurrido. No es extraño, por su situación, en el centro de la urbe, y por su frondosidad, belleza e interés, pues es tal la variedad de árboles y toda clase de plantas, más de cinco mil especies, que estaba considerado como uno de los mejores del mundo.

Ha perdido mucho de su antiguo esplendor, por falta de recursos. De las tres estufas para el cultivo y conservación de especies que necesitan calor en invierno, sólo una puede encenderse, con la leña que proporcionan las podas, pues el presupuesto para carbón es insuficiente.

Tiene muy pocos bancos de piedra, por lo que las mamás y las niñas han de llevar de casa sillitas plegables, como en los pueblos cuando hay literas en la plaza. Y con los otros bancos, los del dinero, el Botánico debe guardar muy escasas relaciones, pues tiene que devolver los recibos mensuales del agua, con el riesgo de que el Canal de Isabel II le corte el suministro como a cualquier vecino moroso en el pago.

Aparte el interés que encierra para los botánicos, el bello jardín ofrece curiosidades y atractivos al público en general. Lo que más llama la atención es el enorme tronco del "Abuelo", un álamo centenario de tres toneladas, que yace derribado en el suelo como el cadáver de un monstruo antidulciviano. Entre las plantas, llaman la atención la que vive en el aire, con sus hojas y raíces al viento, y la flor, en varios tonos, que suena como si fuera de papel y que, después de cortada, vive sin marchitarse varios años.

Los antibióticos, inyecciones y demás modernos medicamentos no han logrado vencer completamente a las plantas medicinales, a las que son muy fieles los madrileños. Muchos acuden al Jardín Botánico a recogerlas, no sólo porque se las den gratuitamente, sino porque únicamente allí pueden encontrar ciertas especies raras que no poseen ni los mejor surtidos herbolarios, a pesar de que allí los hay muy buenos.

Las plantas medicinales sirven para todo, en opinión de sus consumidores, incluso para hacer crecer el pelo. En el abrotano macho tienen fe algunos calvos para conservar el cabello y para que brote de nuevo. Los guardas y jardineros utilizan la caledonia, en sustitución de la tintura de yodo, para heridas y arañazos. Los pepinillos amargos se emplean contra la ictericia, al parecer con buen éxito. Y el cabildo de plantas para infusiones constituye una farmacopea completa. No hay mal que no se alivie con una taza de hojas, semillas o tallos de ciertas plantas.

El corredor británico no se personó en el juzgado donde se veía su causa y envió una carta explicando que en aquellos momentos estaría corriendo ya en el Gran Premio Automovilístico de Inglaterra.—Efe.

## Stirling Moss, multado en Liverpool por infringir las leyes de tráfico

Liverpool, 14.—El más famoso corredor automovilístico inglés, Stirling Moss, ha sido multado con diez libras esterlinas por infringir las leyes de tráfico (Moss no había guardado su mano en el interior del túnel de Mersey).

El corredor británico no se personó en el juzgado donde se veía su causa y envió una carta explicando que en aquellos momentos estaría corriendo ya en el Gran Premio Automovilístico de Inglaterra.—Efe.

## Comienzan a descender las aguas en las zonas inundadas de Austria

Viena, 14.—Según las últimas informaciones recibidas, el número de muertos registrados en las inundaciones se eleva ya a nueve. La parte baja de la presa del río Salzach también se ha roto, inundándose la población germana de Raitenhaslach.

El nivel de las aguas baja lentamente en las zonas de Austria occidental que sufrió la inundación más desastrosa conocida por el país de sesenta años acá. No obstante, en el valle del Enns, el agua alcanza en muchos puntos más de un metro de altura.

La Policía anuncia que se hallan destruidos seis puentes del citado río —afluente alpino, exclusivamente austriaco, del Danubio— y cortadas las comunicaciones ferroviarias, por

carretera y telefónicas con muchas localidades del valle. Los ingenieros del Ejército austriaco han establecido un servicio de lanchas, para casos urgentes, con los pueblos aislados en el valle del Enns.

La carretera que enlaza Mondsee con Loibichl se encuentra en peligro de quedar cortada por grandes bloques de tierra que amenazan con desmoronarse. El Danubio se ha desbordado en varios puntos de su cauce.—Efe.

## PANORAMA ECONOMICO

Madrid.—(Servicio de Argos, especial para este diario. Prohibida la reproducción.)

Ha continuado el negocio bursátil con jornadas de escaso negocio, ausencia total del dinero, mayor presencia de papel, y como consecuencia de todo ello, con claro predominio del signo menos. Las bajas han afectado principalmente a los valores del sector arbitraje, si bien dentro de este mismo corro se ha producido alguna que otra reac-

## Predominio negativo en Bolsa.-Nuevos trámites comerciales.-La cosecha de trigo.-Nuevas posibilidades de exportación.-La baja de automóviles, y los pisos

ción en determinadas acciones. En los restantes sectores va disminuyendo la resistencia que venían ofreciendo últimamente un buen número de valores; tal ha ocurrido en el sector eléctrico, si bien hay que significar que sus bajas son más ponderadas. En resumen, que la inmensa mayoría del público queda apartado de la contratación bursátil, y el resto, el poco que acude al «parquet», permanece a la expectativa.

Como era de esperar, los distintos departamentos del ministerio de Comercio han interrumpido toda actividad en la concesión de prórrogas, rectificaciones y concesión de licencias. Asimismo, en el I. E. M. E. se ha suspendido la puesta en circulación de licencias, señalándose incluso que muchas de las que se concentran en dicho organismo serán devueltas. Por contra, se preparan en la actualidad los impresos para las nuevas licencias, que ya no serán tales, sino meras «declaraciones de importación», cuando de mercancías liberadas se trata.

Las informaciones que hemos recogido últimamente, señalan que parece que nada obliga a rectificar el cálculo de 49 millones de quintales métricos, como cosecha probable de trigo, a pesar de haberse interpretado como pesimismo exagerado las últimas noticias reci-

das sobre los daños causados en el campo por recientes tormentas. Se tratará, pues, de una excepcional y magnífica cosecha triguera.

El nuevo cambio establecido para la peseta ha abierto un nuevo margen de posibilidades para la exportación de muchos productos que estaba vetada en virtud de una paridad de la peseta con las divisas extranjeras, de todo punto imposible para ofrecer competencia alguna. También se ha dado lugar con ello para que se revisen todos o casi todos los precios mínimos establecidos para la exportación, mu-

chos de los cuales es posible que desaparezcan, y para otros se pida posiblemente a los propios interesados corporativamente, para que tomen en consideración un posible futuro en las actuales reglamentaciones.

Entre los artículos que con motivo de las recientes disposiciones económico-financieras, se espera alcancen una baja considerable, figuran los automóviles, principalmente los de mayor consumo. La esperanza de poder conseguir coches de importación en plazos breves y poner fin a los elevadísimos precios de los vehículos en nuestra Patria, está presente en el ánimo de todos, y ello es lo que ha motivado, principalmente, la negativa tónica que han seguido las acciones de empresas automovilísticas nacionales en estas últimas sesiones pasadas.

Otro factor de la vida económica nacional que está acusando ya una notoria baja, es el de los pisos en venta. En Madrid, en Barcelona y en otras grandes capitales se observa una notable disminución en el precio de viviendas, que se espera se intensifique en meses venideros. Ello es debido, en primer lugar, a una gran saturación de los llamados pisos «carros».

Roban una imagen muy antigua y de gran valor artístico de una parroquia de Lugo

Lugo, 14.—Una imagen muy antigua de gran valor artístico, ha sido robada por unos desconocidos de la iglesia parroquial de Cerceda, del municipio de Pueblo de Brollen.

El ladrón o ladrones entraron dentro del sagrado recinto por la noche. También se llevaron dos cepillos con el dinero que contenían.

La Guardia Civil realiza las correspondientes pesquisas.—Cifra.

Jose Luis Barcelo (Doctor «honoris causa» en Ciencias Económicas)

## Costea su veraneo pintando murales

Atreife de Lanzarote, 14.—Con el importe de lo que recibe para efectuar decoraciones murales abstractas en locales públicos de diferentes islas, viene costéandose su estancia turística en Canarias el pintor belga Jean Pierre Hock, quien exhibió alguna de sus obras en la última Exposición Internacional de Bruselas. En esta localidad permaneció más de dos meses, decorando el «hall» del nuevo edificio de Correos y Telecomunicación, la estación de viajeros del aeropuerto de Guacimeta y la terraza de una pensión. Piensa vivir en Canarias, utilizando este medio, diez meses.